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La viagra reduce el 
«gatillazo» de los
albacetenos

Albacete se pone
Se gastarán 15.000 millones

para los adolescentes
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NUESTRO GRAN SALTO.

Depósito a 1 año

• A partir de 1 .5 0 0 .0 0 0  ptas. 6% T.A.E. La cantidad invertida en el Fondo de Inversión 
Ahorrofondo F.I.M.** representará el doble que el Depósito a Plazo*.

• A partir de 1.000.000 ptas. 5% T.A.E. El Depósito será 
el 50% de la inversión total y el otro 50% en Ahorro Corporación Deuda Fondtesoro F.I.M. *** 

En un mismo producto encontrará un Depósito para ahorrar y un Fondo para invertir.

El gran salto que su dinero esperaba dar.
* Interés del Depósito Trimestral
**  AHORROFONDO FIM es un Fondo de Inversión Mobiliaria de Renta Variable M ixto que invierte mayoritariamente en los mercados 
nacionales y en menor proporción en el Área Euro y resto de países que integran la OCDE. Los Fondos Mixtos de esta naturaleza están 
sujetos a la volatilidad de los mercados de renta variable y a variación de los tipos de interés. ***AHORRO CORPORACIÓN DEUDA 
FONDTESORO FIM es un Fondo de Renta Fija con inversión exclusiva en valores emitidos por el Tesoro Público; también podrá invertir en 
instrumentos derivados con la finalidad de cobertura de los riesgos asociados a sus inversiones de contado. Este Fondo Fondtesoro está 
sujeto a la variación de los tipos de interés de los activos en los que invierte. Ambos Fondos conllevan además riesgo de inversión, 
incluyendo la posibilidad de pérdida de capital invertido y se encuentran inscritos en el Registro de Fondos de Inversión Mobiliaria de la 
CNMV con los números 30 y 198 respectivamente, siendo la Sociedad Gestora Ahorro Corporación Gestión S.G.I.I., S.A., y la Entidad 
depositaria la Confederación Española de Cajas de Ahorro. Existe folleto informativo inscrito en la Comisión Nacional del Mercado de 
Valores lo que no implica recomendación de suscripción ni pronunciamiento en sentido alguno sobre la solvencia del Fondo ni sobre la 
rentabilidad o calidad de las participaciones ofrecidas. Dicho folleto puede ser obtenido en la Entidad comercializadora Caja Castilla La 
Mancha, en la Sociedad Gestora o consultando los Registros de la CNMV.

www.ccm.es
LA PRIMERA ENTIDAD FINANCIERA DE CASTILLA LA MANCHA

CCM
Caja 

Castilla 
La Mancha
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Albacete se pone guapa de capa al siglo XXI

Entrevista con el consejero de 
Bienestar Social, Tomás Mañas

22 
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destierra la 
impotencia
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...Y también: Opinión, cine, 
motor, región, deporte

®  902 .44 .44.66 U R G E N C IA S 630 .994.024

T o d o  P a r a  s u s  O j o s
Servicio integral para el cuidado y tratamiento 

de los problemas de la visión

_  iS  INSTITUTO OFTALMOLÓGICO DE ALBACETE
•  ! C/ Octavio Cuartera, 4.02003 ALBACETE

h ttp ://w w w .o fta lio .com  - e -m ail: albacete@ oftalio.com
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Enrique López García 
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Miguel Nieto 
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Domingo Gil del Gallego 
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Distribuye: Aldipren 
Telf. (967) 24 58 72

FOTOMECÁNICA  
Y MAQUETACIÓN:

Joaquín P. Muruzábal 
FOTOGRAFÍA :

Luis Miguel Sánchez 
Vizcaíno

A su salud

N
o es un brindis aunque lo 
parezca, es la conclusión 
a la que llegamos después 
de asistir al acto protoco
lario de la colo cación de 
la primera piedra de la Facultad de Medicina 

de Albacete.
Dicen los teóricos que sociedad desarro

llada es aquella que goza de buena salud. Por 
ello no hemos querido ser menos que otras 
Comunidades y nos hemos puesto manos a 
la obra para concluir en plazo corto la ciudad 
de la sanidad, que será la encargada de vigi
lar y mejorar nuestra salud.

Bien es cierto que hasta llegar aquí, 
Albacete se tuvo que curar de una enferme
dad endémica, la falta de ambición, que crea
ba complejos inexplicables. Nos dimos cuenta

que para ganar 
el futuro había 
que pedir lo 
que no estaba 
en los escritos. 
Convencimos

a nuestros gobernantes de esa realidad. Al 
cabo del tiempo los resultados llegaron y los 
albaceteños suspiramos de alivio porque me
reció la pena esperar, y porque objetivos, an-

Sociedad 
desarrollada es 
aquella que goza 
de buena salud

tes inalcanzables, tomaron cuerpo. La Uni
versidad es el mejor ejemplo de esa transfor
mación social.

Con la implantación de los estudios de 
Medicina, la ciudad se somete, además, a la 
prueba de madurez que toda urbe moderna y 
cosm opolita debe pasar: disponer de 
equipamientos para la investigación y para 
la mejora de la calidad de vida de sus habi
tantes. Una ciudad sanitaria que acogerá en 
el mismo espacio físico al Hospital General 
y a la Facultad de Medicina, y que posibili
tará la llegada de los mejores profesores e 
investigadores. Ganar el futuro, por tanto, co
mienza por saber qué orden de preferencias 
se tienen a las puertas del nuevo siglo. Por 
encima de otras tareas, no menos necesarias, 
el desarrollo de las áreas que aglutina el pro
yecto de ciudad sanitaria debe guiarnos para 
conseguir los mejores resultados en el me
nor espacio de tiempo.

Si seguimos convencidos de que una so
ciedad desarrollada es la que goza de buena 
salud, qué mejor inversión podemos hacer los 
albaceteños que empujar en esa dirección. Es 
entonces cuando un acto protocolario como 
la colocación de la primera piedra encuentra 
su razón de ser.

IMPRESIÓN Y 
ENCUADERNACIÓN:

JUNQUERA-Impresores 
Tel. (967) 242 853 - 

Albacete 
Edita:

SICAMAN S.A. 
Depósito Legal:

DL . AB . 450 . 1.996 
e-mail lavoz@correoweb.com
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Más y mejorempleo
La finalidad primordial de este Acuerdo es contribuir a la creación de más empleo y de mayor calidad, así como al 
desarrollo del tejido empresarial y productivo de la Región. Para ello, se fijan los siguientes Objetivos Generales:
• F avorecer la c re a c ió n  de em p leo. • A u m e n ta r la e s ta b il id a d  en el em p leo. • F om entar el au toem p leo  y la 

c rea c ió n  de em presas de econom ía so c ia l. • P ro p ic ia r  la c re a c ió n , d e s a rro llo  y co o p e ra c ió n  de la Pequeña
y M e d ia n a  Em presa de C a s tilla -L a  M ancha .

• P rom over la Ig u a ld a d  de O p o rtu n id a d e s . • A p o y a r e in c e n tiv a r las In ic ia t iv a s  Locales. orir>

ESES/
UNIÓN REGIONAL DE 

CASTILLA-LA MANCHA

i c e c a m
FONDO SOCIAL 

EUROPEO

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
www.jccm.es
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LASCARASDELANOTICIA

Tomás Mancebo
Catorce años no son nada 

si el trabajo está bien hecho, 
como así ocurre con el presi
dente del Ateneo de Albacete, 
que se enfrenta a la renova
ción de los cargos de la junta 
directiva que preside. El Ate
neo cumple y bien con la mi
sión que la sociedad 
albaceteña le exige, de ahí 
que Mancebo sea un pilar 
importante en su futuro.

Presentación en sociedad 
de SP Systems

Esta compañía fundada en 1978 en Inglaterra es 
líder mundial en la investigación y desarrollo de nue
vos materiales destinados a grandes estructuras, prin
cipalmente en el sector náutico y eólico. En su fábri
ca de Albacete se producirá el Sprint, el material 
compuesto más avanzado del mundo. El proyecto 
contará con una inversión de 500 millorjes de pese
tas y dará trabajo a 25 personas. La £rrorica será di-

Atanasio
Ballesteros

Samuel Martínez
El que fue director general de Caja de Albacete y direc

tor general adjunto de Caja de Castilla-La Mancha, Samuel 
Martínez, recibió el homenaje de sus compañeros en una 
comida con numerosa asistencia con motivo de su jubila
ción. Samuel ha recogido con este emotivo acto el calor y el 
cariño de los empleados de la entidad, que le han reconoci
do su importante aportación al desarrollo de la Caja.

No es frecuente que un 
político reconozca con la 
claridad y sinceridad que 
lo ha hecho Atanasio Ba
llesteros, los errores co
metidos por gobernantes 
de su propio partido. Así 
lo ha hecho cuando ha de
clarado que la etapa de 
Juan Garrido al frente del 
Ayuntamiento fue negati
va para la ciudad de 
Albacete. Que cunda el 
ejemplo y que corra el tur
no. Estos gestos, tan difí
ciles de encontrar, dan cre
dibilidad a los que los ha
cen.

CARBONERAS
R e s id e n c ia l

Las Marinicas El encanto de las playas vírgenes

Su vivienda en 
cualquier punió 
de la costa
C/ Cuto, 2 - ALBACETE
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Facultad de 
Medicina

Nunca una piedra, la pri
mera, estuvo tan bien escol
tada. En la imagen de Luis 
Sánchez Vizcaíno vemos a las 
autoridades echando la arga
masa que dará forma a la Fa
cultad de Medicina. Un pro
yecto anhelado que toma 
cuerpo para dar cobijo a es
tudiantes, profesores y cien
tíficos. Bienvenido el ladrillo 
al mundo de la salud.

El Detective
Buena la ha armado el detective del 

caso Fernández con no asistir a la cita
ción que le había hecho el juez para pres
tar testimonio. Sin decir ni pío ha he
cho mutis por el foro y ha dado pie a 
que su denunciante, es decir Agustín 
Fernández, pida que lo detengan. Mal 
copero está tomando la cosa para el de
tective, que tendrá que explicar no solo 
su plantón al juez sino de donde salie
ron aquellas facturas.

Bono, Zaplana y Gallardón
Esta foto está incompleta porque falta el ministro de Fomento, Alvarez Cas

cos. Si se produce, y todo parece indicar que sí una vez que ha concluido el plan 
de alegaciones al trazado Cascos, será la foto del consenso entre las instituciones 
implicadas en poner en marcha el polémico tren. El fotógrafo ya está preparado 
para plasmar la imagen del acuerdo.

La sala de exposiciones de la 
Caja de Castilla-La M ancha aco
ge hasta  el p róx im o día 2 dos 
m uestras de la ceram ista L luisa 
Falcó y del escultor A. Vizcarro. 
En la fo to g ra fía  se m uestra  el 
momento en el que la directora del 
M useo, Rubí Sanz, acom pañada 
de Em ilio García, presenta a los 
dos artistas.

LA VOZ DE ALBACETE/7
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lasemana ELMIRÓW

25 años

E El mirón se tragó de pe a pa el reportaje que la 
1 de Televisión Española dio sobre el veinticinco 
aniversario de la monarquía en España. No esta

ba con ganas de coñas el mirón porque desde el vientre de 
su madre se declaró republicano, pero se dijo para sí que 
tampoco la iba a liar ahora que hasta la viuda de Azaña 
reconocía la labor del rey y de su familia. Entonces pacifi
có su alma ajustando su pensamiento a la corriente mayo- 
ritaria de los españoles y llegó a la conclusión de que el 
mejor republicano era el rey, cosa que le proporcionó cier
to alivio.

Alivio momentáneo, porque a renglón seguido cayó en 
la cuenta del día en el que estaba: 20 de noviembre. ¡Total 
“na” lo que dicen los periódicos!, exclamó. Le vinieron a

la memoria recuerdos in
gratos que forjaron su ju
ventud y se percató, des
pués de tanto tiempo, que 
la mente es sabia y borra 

de sus circuitos los minutos de la basura. Había olvidado 
aquellas carreras delante de los “grises” y las noches en 
vela.

La mente es sabia y 
borra de sus 
circuitos los minutos 
de la basura

En esas estaba el mirón cuando le dio un pellizco al

televisor y una voz de telediario lo estampó contra el sofá: 
“los partidarios de Franco conmemoran el aniversario de 
su muerte con una concentración en la Plaza de Oriente”, 
decía el presentador.

¡Me cago en la puta leña!, exclamó un tanto estupefac
to. El motivo de su sorpresa no era la celebración sino que 
había descubierto entre los asistentes a su vecino el facha. 
Demudado a causa de la mentira en la que había vivido los 
últimos años, el mirón se juramentó para no reprocharle su 
actitud cuando volviera de la concentración. Le había con
fiado tantos secretos de su juventud progre, cuando iba de 
rojazo y se metía al cuerpo aquel vinarra del Candil y del 2 
de la Parra, que llegó a la conclusión de no meter la mano 
en el saco del tiempo. “Al fin y al cabo los años nos han 
convertido a todos de centro”, se dijo para sus adentros.

Así, cabizbajo, con el rictus crispado pero sin resorte 
para cambiar el futuro, el mirón echó un vistazo por la ven
tana, dio un trago a la botella y apurándola miró la marca: 
“Ribera del Duero” decía la etiqueta. “Buen vino éste”, 
pensó. A renglón seguido, sin mediar ni siquiera ira, es
tampó la botella contra la pantalla y gritó: ¡”Me cago en la 
madre que parió al que inventó los años” !

No había duda: los últimos 25 le habían dejado huella.

Subiendo

i

Bajando

Comisaría de Policía
Por fin se han puesto de acuerdo las dos Administraciones, estatal y 

local, para dar luz verde al proyecto de la nueva Comisaría, que permi
tirá realizar un trabajo más coordinado entre la policía Local y Nacio
nal. Lo difícil ya está hecho, sólo falta lo fácil. Esperemos que no haya 
más atrasos, porque si fuera así el pueblo se lo demandará a nuestros 
políticos.

Colegio Público Cervantes
Algo tendrá que hacer el delegado de Educación de la Junta para 

que los padres no se mosqueen más de lo necesario. Resulta que en el 
Colegio Cervantes llegas veinte minutos tarde y ya no puedes dejar a tu 
hijo. Las razones de tu tardanza se las pasan por el arco del triunfo. Y 
claro, te tienes que llevar al niño al trabajo porque no hay con quien 
dejarlo. Pregunta: ¿Para qué pagamos religiosamente los impuestos?

8/ LA VOZ DE ALBACETE

IW
IH

Bl

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #204, 26/11/2000.



L A S F R A S E S D E L A S E M A N A
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“No habrá acuer
dos sobre el AVE si 
la reglón no sale 
beneficiada”

La frase pertenece al 
consejero de Obras Públi
cas, Alejandro Gil, y con 
ella recoge el sentir del 
Gobierno regional sobre el 
tren de alta velocidad. Gil 
agregó que “no nos intere
san los desacuerdos. Por 

ello hay que entrar en entendimientos siempre que benefi
cien a Cuenca, Albacete y por tanto a Castilla-La Mancha”.

“La negociación del AVE va por buen ca
mino”

Por parte del PP también se han pronunciado sobre el 
tema su secretario regional, Jesús Garrido, que ha manifes
tado que las negociaciones llevarán a las partes al consenso. 
En este sentido afirmó que hay que conseguir un AVE que 
acerque Madrid a Levante y sea fruto de la negociación. “Y 
las conversaciones van por buen camino”

“No a las torres de teléfonos en las terra
zas de los edificios”

La organización Ecologistas en Acción ha solicitado a 
todas las instituciones que no permitan la instalación de to
rres telefónicas en las terrazas de los edificios porque toda
vía no se han desarrollado estudios que informen de los pe
ligros que pudieran tener para la salud de los ciudadanos.

L J

E LE S C A P A R A TE
■ Miguel Nieto " Iyjj ,
___________________________________

Tiene guasa
Nuestros políticos son capaces de atraer la nube con sólo 

proponérselo. Tiene guasa la cosa que unos días después de 
que los del PP en la Diputación anunciaran que les espiaban, 
los ladrones fueron a la oficina y guindaron en uno de los 
despachos. Anunciaron el temporal y en un pis pas el tem
poral se presentó. Lo que traducido quiere decir que son 
unos gafes de tomo y lomo, que pierden mucho tiempo en 
mirarse el ombligo, y que no caen en la cuenta de que esas 
coñas marineras de los espionajes y del 007 no cuelan. Nos 
quieren despistar con películas de James Bond y a lo máxi
mo que llegan es a hacernos reír con sus ocurrencias. Lo 
que quiere decir también que nos tienen aburridos y que 
luego a luego vamos a decir aquello de “Emigido vuelve, 
aunque sea de cabo”. Bromas aparte, llego a la conclusión 
de que la normalidad de la vida institucional origina estam
pas tan graciosas como la que contamos. Pero aún veremos 
más; llegará el día en que nuestros insignes se planten ante 
las cámaras para decir “no tengo nada que decir pero uste
des pregunten” . O sea, altura de miras y mensaje dirigido al 
gobernado, como si a éste le preocupara lo más mínimo 
que las cámaras los pillen en pelotas o haciendo ganchillo. 
Es más, quieren cubrir su cuota de tribuna pública con los 
chascarrillos más chuscos que se les ocurren, y así pasa, 
que los que leen esas rabietas no pueden por menos que 
opinar. Y escuchen lo que decía un viandante en plena ca
lle: “A éstos los mandaba yo a picar piedra a ver si tenían 
tiempo de chorradas” . Pues eso, que tanto unos como otros 
deben ap licarse el cuento y no hacer el m aula con 
gilipolleces que lo único que consiguen es desprestigiar a 
la profesión de la que viven. Es aquí donde tiene sentido la 
viñeta de Goig, en La Tribuna, haciendo alusión a la puesta 
de la primera piedra de la Facultad de Medicina. La traduz
co: “ven un pico y una pala y les da un patatús” . Pues eso, 
me remito a Goig.

Más que un editorial
Qué crueles son los muñecos del guiñol con sus perso

najes. Viendo el noticiario que Canal + emite todas las no
ches, descubrimos el otro yo de los protagonistas. El alma 
invisible toma cuerpo para enseñar las desnudeces, las vir
tudes y las miserias de los invitados que por allí desfilan. 
La imagen, que vale más que mil palabras, cobra todo el 
sentido y deja pequeño cualquier editorial. Lo dijo 
Rodríguez Ibarra hace unos días, “como se empeñen en 
mostrar a Sosomán, es decir a Rodríguez Zapatero, con tanta 
crueldad, nos hemos cargado al político” . No será para tan
to, digo yo, pero cierto es que a Zapatero el muñegote no le 
hace bien, por muy cuerpo serrano que tenga y por mucho 
que le vaya la marcha. Su caricatura es digna de estudio no 
por lo que dice sino por lo que no dice. Esperemos aconte
cimientos.

LA VOZ DE ALBACETE/9
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CONFIDENCIAL
|  Hay revuelo en el Insalud provincial porque han sonado las campanas del cambio y 

™ sus tañidos dicen que el actual director, Eloy Rodríguez, tendrá que dejar el puesto 
más pronto que tarde. Los rumores indican que lo hará a petición propia, después de un 
largo período al frente de esa responsabilidad. Pero lo cierto es que desde el ministerio 
ya venían barajando la renovación.

|  Por cierto, la albaceteña Amparo Carrión ha sido nombrada subdirectora general de 
Suministros del Ministerio de Sanidad. Esta economista venía desempeñando su tra

bajo en el Hospital General de Albacete hasta que desde Madrid se han fijado en ella para 
llevar un área tan importante. Dicho sea de paso, y sin querer hilvanar este confidencial 
con el anterior, su perfil no era muy valorado por los actuales responsables del Insalud 
en Albacete. Y decimos nosotros: vista, lo que se dice vista, no tienen mucha que diga
mos. ¿O qué opinan ustedes?

|  El apodado “rey del protocolo” está fallando más que una escopeta de feria precisa
mente en su asignatura fuerte. A nuestros oídos ha llegado que Luis Arroyo, Rector de 

la Universidad, no estuvo fino a la hora de organizar el acto de colocación de la primera 
piedra de la futura Facultad de Medicina de Albacete. ¿La razón? No cursó invitación a 
otras tantas autoridades que faltaron. Un error imperdonable que está dando que hablar 
y que no se entiende en él, que gusta de estar en todos los fregaos y además en butaca de 
protagonista. Se empieza así y al cabo de un tiempo no te dejan vivir las migrañas.

|  Qué malvado es el personal. Circula de boca en boca una lista con los prohombres de 
la vida pública albaceteña que más intervienen en todo tipo de saraos. La clasifica

ción, que no es tal porque no está escrita, no tiene desperdicio. Se hace por aficiones y 
se confecciona en las cafeterías. Se han hecho varias clasificaciones y en casi todas se 
repite un nombre. Una pista: le da gusto al gatillo sin ningún miramiento. Y no sean mal 
pensados, que nos referimos al gatillo de la escopeta, no al otro. Por cierto, la lista no es 
publicable y sólo se hace a título de chismorreo.

Recuerdan aquel confidencial que publicamos hace apenas cuatro semanas, en el 
|  que adelantamos el cese del director territorial de TVE en Castilla-La Mancha, Antonio 

Regalado, y sus sustitución por Juan de la Cruz, que esa el director del Centro Territo
rial de Canarias. Pues se ha cumplido tal como lo anunciamos. Pero hay una novedad: 
Regalado no se esperaba la destitución porque decía que “estoy muy bien agarrado”. No 
le ha servido para nada porque su mentor, es decir Luis de Grandes, se ha olvidado de él. 
Saludos pues al que se va y bienvenido al que llega.

Carpintería Valera
Carpintería en General - Baños - Armarios Empotrados - Barandillas - Cocinas

Financiamos su compras
C/Espoz y Mina, 4 - Tlf. 967 51 04 87 - Móvil 696 338 532 - ALbacete
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Actualidad
Silencio 
contra la 
barbarie

El pueblo de Albacete, representado por 
sus instituciones, se echó ayer de nuevo a 
la calle para mostrar con el silencio la más 
enérgica y rotunda respuesta contra la bar
barie de ETA. Esta vez ha sido el ex-mi- 
nistro Ernest Lluch quien ha muerto. ETA 
se ha cebado en aquellas personas que más 
han aportado a la sociedad para mostrar su 
odio. Lluch fue el ministro socialista que 
inauguró el Hospital General de Albacete, 
y el que trajo para los españoles de todas 
las clases sociales la sanidad universal. Tal 
vez su talante moderado y dialogante haya 
sido lo que los terroristas han querido ma
tar. El ruido de las pistolas es para la nue
va ETA lo que el diálogo era para Lluch. 
Aunque haya un demócrata menos entre 
nosotros, seguimos siendo mayoría y te
nemos la razón.

Fue editor del diario “AB de Bolsillo”

La Audiencia 
Provincial condena 
a Javier Gómez 
Bleda por injurias

El que fue editor del diario “AB de Bolsillo”, José Ja
vier Gómez Bleda, ha sido condenado por la Audiencia Pro
vincial de Albacete por injurias y daños morales a José Vi
cente García Palazón.

La Audiencia considera que Bleda fue el autor de dos 
faltas de injurias leves previstas en el Código Penal y le 
impone la pena de 20 días de multa por cada una a razón de 
1.000 pesetas de cuota diaria e indemnización por daños 
morales en sus artículos al injuriado.

Hay que recordar que la etapa en la que se editó “AB 
diario de Bolsillo” fueron numerosas las personas e institu
ciones de la ciudad que se querellaron contra Bleda por los 
contenidos de sus artículos, alejados de la mínima ética pe
riodística y enmarcados en un periodismo de chantaje y coac
ción del que fueron objeto empresarios, políticos y jueces.

Esta sentencia ha sido dictada por los magistrados Fran
cisco Espinosa Serrano, José García Bleda, y por el presi
dente de la Audiencia Provincial Eduardo Salinas Verdeguer.
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Cumpleaños feliz
Inès Bernad

B rindem os por un cuarto de siglo dem ocrá
tico, que para muchos de nosotros es toda 
una vida, porque, entre otras cosas, no 

hemos conocido otro sistema de gobierno. No vi
vimos la dictadura pero la hemos estudiado. Ce
lebramos no haber sufrido la falta de libertad de 
expresión, de reunión, de todos esos pequeños 
yugos que acabaron convirtiendo a España en una 
gran cárcel de murallas invisibles y que desterró 
a nuestros poetas por las buenas o por las malas.

Pero m irar de reojo hacia el pasado no es del 
todo válido. Es necesario apeam os de ese vehícu
lo infantil que arquetipa a los protagonistas como 
buenos buenísimos o malos sin remisión. Porque 
entonces va tener razón el tango cuando senten
cia que “20 años no es nada” . Sí que han cam bia
do las cosas, hasta el punto de que la izquierda ya 
no es tan izquierda ni la derecha tan derecha; ni 
los pobres tan pobres ni los ricos tan ricos.

Es un hecho que las cárceles estaban y siguen 
abarrotadas de gente. Me da la impresión de que 
vamos a los toros como antes, aunque las iglesias 
estén un pelín más vacías y los lupanares ligera
m ente más llenos.

Ahora no es necesario viajar a Perpignan a ver 
cine erótico, porque tenemos dos o tres canales 
donde elegir. Hasta se pueden tener unos cuantos 
novios y un par de maridos sin que te deshereden.

La anatom ía hum ana no encierra ningún m is
terio para nadie, ni el cómo se hacen los bebés,

que ya no los traen por correo 
aéreo desde París.

El conform ism o se ha esfu
m ado  d u ra n te  los ú ltim o s  5 
lustros: Si no te ves bastante gua
po hay cirugía estética; si tu ca
bello obedece a la ley de la gra
vedad te lo trasplantas. Si no hay 
form a de conseguir un em barazo te pones trata
m iento y puedes tener hasta siete de golpe. Hay 
una solución para cada problem a, aunque a veces 
tam bién surja un problem a para cada solución.

Puedes disfrutar de plataform as digitales, pue
des vivir gracias a los órganos vitales de otro o 
enviar y recibir correo en un par de minutos.Ya 
no necesitas cables para hablar por teléfono o uti
lizar tu ordenador y hay televisión privada, por 
cable, realidad virtual...

Aunque la cruz de esta cara es fea: drogas de 
diseño, sida, terro rism o, cruceros ilegales en 
pateras, penas blandas para delitos duros, listas de 
e sp e ra  in te rm in a b le s  en la  sa n id a d  
pública...Nuestra democracia es jovencísim a y aún 
así ya tiene tumores que intentan debilitarla. Esto 
le da la razón a quien dijo que “en la teoría vemos 
todas las ventajas de cualquier sistema de gobier
no; en la práctica vemos todos sus defectos” .

De cualquier modo es m om ento para un brin
dis, porque si no hemos llegado a la m eta al m e
nos estamos en el camino.

L_ J
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Teatro  Circo, Bulevar, Base Civil, P. Congresos, Fábrica de Harinas

pone manos 
a la obra
■La Voz

Nunca en el tiempo Albacete acumuló 
mayor número de proyectos urbanís
ticos que los que están en marcha. La 

ciudad llevará a cabo una transformación 
que será la más radical de su historia. Tea
tro Circo, Bulevar de Circunvalación, Base

Civil, Palacio de Congresos, Traída de 
Aguas, Fábrica de Harina, Facultad de Me
dicina, son ejemplos que confirman el de
seo que tiene de ganar el futuro para entrar 
en el siglo XXI con una red moderna de in
fraestructuras.
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Se gastarán más de 15.000 millón
Estas grandes obras, además, tienen fecha de 
entrega en el 2003, lo que posibilitará un estre
no del nuevo siglo con infraestructuras necesa
rias y demandadas por los ciudadanos. Son 
obras que las venía pidiendo la ciudad y que 
por fin se afrontan para mejorar la calidad de 
vida de sus habitantes. Obras, alguna de ellas,

que son buques insignia de la reciente 
historia de la ciudad y que se han afron
tado para salvaguardar su valor social, 
cultural o económico. Una de ellas, el 
Teatro Circo, será el escaparate donde se 
mirarán el resto, por ser la primera que 
se inaugurará en la reciente legislatura.

La Fábrica de 
Harinas recupera su 

juventud con una 
cirugía de 800  

millones

El Teatro Circo d erro ta  a la piqueta y se pone de estreno

Ochocientos millones de pesetas 
son los que pondrá la Junta de Co
munidades de Castilla-La Mancha 
para rehabilitar la vieja Fábrica de 
Harinas del Paseo de la Cuba. Este 
edificio, emblemático por su peculiar 
arquitectura, ha sido testigo de una 
enconada polémica entre los grupos 
políticos del Ayuntamiento de 
Albacete de que a la Corporación no 
le costará un duro y de que se recoge
rán las inquietudes de Izquierda Uni
da de dotarla de un área para cultura, 
finalmente las obras comenzarán de
sarrollando el proyecto de unos arqui

tectos albaceteños. Su uso administra
tivo como sede de la Delegación de la 
Junta de Comunidades de Castilla-La 
Mancha dará cobijo, por tanto, a los

funcionarios dependientes de esta 
administración y contará también con 
un pabellón anexo que recogerá ma
nifestaciones culturales.

estreno que tiene previsto en la feria 
del próximo año. Más de 1.500 millo
nes de pesetas de inversión entre unas 
cosas y otras, esta obra será la que ini
cie las inauguraciones que tiene pre
vistas el Ayuntamiento en lo que que
da de legislatura. El Ministerio de Fo
mento ha sido el encargado de rehabi
litarlo para los ciudadanos junto a la 
Junta de Comunidades y el Ayunta
miento. Sin el apoyo y el esfuerzo de 
los Amigos del Teatro Circo tal vez la 
sensibilidad de los albaceteños y de 
sus instituciones no hubiera estado tan 
a flor de piel. Se ha salvado de la muer
te más segura que le esperaba, la pi
queta, y ahora se enfrenta al futuro con 
las armas que siempre tuvo: la repre
sentación y el espectáculo. Es decir, 
el Teatro Circo se pone guapo para el
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telón, este teatro se pone guapo para el

A menos de un año de abrir sus 
puertas de nuevo, tras un paréntesis
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¡s en cambiarie la cara a la ciudad
Traída de aguas: Cinco mil millones tienen la culpa

Una de las obras más esperadas es 
la traída de aguas de Júcar. Y lo es 
porque los albaceteños soportamos 
una de las peores aguas de todo el país, 
situándonos en la provincia número 28 
en cuanto a su calidad. Ha costado 
convencer a la Administración Cen
tral pero finalmente el proyecto se lle
vará a cambio y los ciudadanos po
drán ahorrar unas pesetas al no tener 
que comprar agua mineral. El coste de 
esta obra será de 5.000 millones y el 
Ayuntamiento pondrá el 15 por ciento 
de ella, es decir 750 millones. Fomen
to y la Corporación Municipal tienen 
en sus manos la obra más necesaria 
para 150.000 habitantes.

553 millones para hacer 
compatible la Base Aérea
Un recuento de todas las grandes infraestructuras 

que se van a construir nos lleva a más de 15.000 mi
llones de pesetas de inversión. Las diferentes Admi
nistraciones Públicas están inmersas en esta vorági
ne de proyectos. Uno de los llamados estrella, que 
recientemente ha sido confirmado tanto por el alcal
de de la ciudad, Manuel Pérez Castell, como por el 
ministerio de Fomento y Defensa, es el de hacer 
polivalente la Base Aérea de Los Llanos. Un proyec
to que costará aproximadamente unos seiscientos 
millones de pesetas y que permitirá que la provincia 
esté conectada por aire con el resto de ciudades espa
ñolas. Una vieja aspiración que pudo concretarse 
mucho tiempo antes pero que la torpeza de anteriores 
gobernantes hizo imposible su realización. Ahora, 
cuando la Administración Local está gobernada pol
los socialistas y el Gobierno de la nación por el Parti
do Popular el acuerdo ha llegado y en los próximos 
dos años será una realidad.

Palacio de Congresos, nuevo 
recinto  fe ria l y o tras

Pero además de todo lo anterior, el Ayuntamiento 
de Albacete tiene previsto invertir en empleo, obras 
socioculturales como bibliotecas y centros de cultura, 
proyectos polideportivos y ocho centros escolares, con 
un montante económico que rebasará los cinco mil mi
llones de pesetas.
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Facultad de Medicina: 
92 .000  m etros para la 

salud
La dotación de 92,000 metros cuadrados 

enfrente del Hospital General para la construc
ción de la Facultad de Medicina, es la aporta
ción que hace el Ayuntamiento al desarrollo de 
la Universidad, junto a la recalificación de los 
terrenos. Allí se ubicará la ciudad sanitaria de 
Albacete, que tendrá un desarrollo posterior con 
nuevas especialidades y un centro de investiga
ción que pretende ser de los mejores equipados 
de España. Incluso se pretende “fichar” a algún 
eminente estudioso en el campo de la investi
gación para el campus de Albacete.

Para el alcalde de Albacete, Manuel 
Pérez Castell, esta vorágine de obras y pro
yectos que verán la luz antes de finalizar la 
legislatura, “son los cimientos en los que se 
asentará el Albacete del próximo siglo”, afir
ma.

“Este mandato se debe distinguir del 
anterior en la viveza que estamos dando a 
las inversiones. Las obras principales y las 
más necesarias deberán quedarse hechas en 
la legislatura porque Albacete las necesita y 
porque es nuestra obligación”, remarca.

Un aluvión de grandes proyectos que 
Pérez Castell explica dentro de su idea de 
ciudad dinámica, para el ocio, para la salud 
y para los negocios. Una ciudad con vida, 
moderna, enclavada en el siglo que comen
zamos y con todas las infraestructuras ne
cesarias para ser la capital más importante 
de la región”, indica.

Pérez Castell: "Estamos echando los cimientos de la ciudad del siglo XXI"

Bulevar de Circunvalación: la bufanda 
verde de Albacete

Cuando se inaugure este viejo proyecto, los ciudadanos del otro lado 
de la Carretera de Circunvalación no tendrán ningún fielato que sortear. 
Esta frontera artificial que es esta vía de comunicación de la ciudad, se 
convertirá en una frondosa bufanda verde que difuminará el gris del ce
mento. El proyecto tendrá un coste de 3.800 millones de pesetas e inclu
ye también a las carreteras de Jaén y la prolongación de las de Murcia y 
Valencia. Junto a la reconversión del parque de Abelardo Sánchez, en el 
que se invertirán 500 millones de pesetas, y la planta de tratamiento de 
residuos, con 1.600 millones, son las actuaciones en Medio Ambiente 
más importantes de la legislatura. El carril polideportivo que llegará has
ta el paraje de La Pulgosa, que costará 314 millones de pesetas, es otro 
proyecto muy demandado por los ciudadanos.
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entrevista

Tomás Mañas, consejero de Bienestar Social

"La dependencia económica 
principal causa de malos tratos"

“ Subvencionaremos con 700.000 pesetas a los empresarios
que contraten a mujeres”

■R.M.

Empeñado en atajar el tema de la violencia tar Social quiere complementar la medida sub
familiar y a caballo de la polémica que se vencionando a aquellos empresarios que den tra
ba organizado con la propuesta de su con- bajo a las mujeres. Su idea es lograr la indepen- 

sejería de publicar la lista de los maltratadores dencia económica de la mujer para erradicar una 
que estén condenados, el consejero de Bienes- de las principales causas de agresión.
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B ien es ta r S ocia l es una de  
las C onsejerías  que m ás ha cre 
cido en su p resupuesto  para el 
próxim o año, ¿qué se pretende  
hacer con este increm ento?

La Consejería de Bienestar Social 
incrementar- su presupuesto para el 
próximo año en 7.850 millones de pe
setas, llegando a los 44.569 millones, 
lo que supone la mayor subida regis
trada por esta Consejería en los últi
mos cinco años. Este crecimiento va a 
suponer un importante impulso a las 
políticas de bienestar social, que se tra
ducir- en un aumento en el nivel de 
vida de los colectivos más 
desfavorecidos de la Región. Las per
sonas mayores, los discapacitados, los 
menores, las mujeres y las ayudas al 
Tercer Mundo serán objetivo priorita
rio.

“ La sociedad se 
tiene que 

concienciar del 
problema de los 

malos tratos”
El tem a de la v io lencia  fam i

liar está actualm ente  en prim e
ra página de todos los m edios  
de com unicación. ¿Cóm o se van 
a m a te r ia liz a r  las  p ro p u e s ta s  
que el presidente Bono realizó  
en el debate  del Estado de la Re
gión?

Actualmente los Servicios Jurídi
cos de la Junta estudian la legalidad 
de la publicación de los nombres de 
los agresores a mujeres que hayan sido 
condenados en firme por la Justicia. 
Además, esta medida ha levantado una 
polémica que ha sacado a la luz los 
malos tratos que sufren las mujeres en 
el ámbito doméstico, concienciando a 
la sociedad del gravísimo problema 
que supone la violencia familiar.

También hay que destacar otra se
rie de medidas como la subvención de 
700.000 pesetas que se dará a los em
presarios que contraten a mujeres, por
que a nadie se le escapa que la falta de 
independencia económica es una de las 
principales causas de que las mujeres 
deban aguantar los malos tratos físi
cos durante años; y la personación de 
la Junta ante los tribunales, en los ca
sos de malos tratos, algo que ya se ha 
puesto en marcha en el desgraciado

caso de la muerte de Engracia 
Vi 11 odres.

Pero además, la Consejería tiene 
desde hace tiempo una red de casas de 
acogida por toda la Región, en las asis
timos a aquellas mujeres que han aban
donado su hogar a causa de los malos 
tratos. En estas casas les prestamos 
todo el apoyo psicológico, además de 
ayudarles económicamente para que 
puedan iniciar una nueva vida. Tam
bién, desde hace tres años la Consejería 
presta asistencia jurídica gratuita a las 
mujeres víctimas de la violencia fami
liar.

Según los últim os estudios, la 
población m ayor de 65 años será  
uno de los colectivos m ás num e
rosos. ¿Cóm o piensa atenderlos

la C onsejería?
Los mayores es uno de los colecti

vos que más nos preocupan en la 
Consejería. Nuestra actuación va en
caminada, principalmente, a mejorar 
su nivel y calidad de vida. Esto signi
fica evitar el desarraigo y llevar los ser
vicios necesarios allí donde hacen fal
ta, para ello son esenciales dos pro
gramas; ayuda a dom icilio y 
teleasistencia. Con ello, pretendemos 
que los mayores que puedan valerse 
por sí mismos tengan una ayuda su
plementaria en casa, para hacer la co
mida, lavar o cualquier actividad; con 
el servicio de teleasistencia todos 
aquellos que viven solos tienen la tran
quilidad de estar perfectamente aten
didos, en caso de una emergencia. En
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entrevista
última instancia, para aquellos que ya 

no pueden valerse por sí mismos, la 
Consejería posee una red de residen
cias y viviendas tuteladas con más de 
4.700 plazas, donde se les puede aten
der debidamente. Además, dado el au
mento de la esperanza de vida, se ne
cesitarán todavía más plazas, por lo 
que este año se comenzarán a cons
truir nuevas residencias de la Tercera 
Edad, para intentar dar respuesta a la 
demanda actual y futura. Para compro
bar la importancia de este colectivo, 
baste señalar que la Consejería inver
tirá más de 17.000 millones durante 
el próximo año.

“ Los
discapacitados son 

una de las 
principales 

preocupaciones”
P or lo que  se re fie re  a las 

p e rs o n a s  co n  d is c a p a c id a d ,  
¿C uáles son las principales ac 
tu ac io n es  que prevén?

Las personas con discapacidades 
es una preocupación esencial de esta 
Consejería. Conseguir que estas per
sonas puedan insertarse laboral y so
cialmente es la meta que nos hemos 
marcado. De hecho, creo que la ver
dadera integración social de los 
discapacitados se produce a través de 
su inserción laboral, pues sintiéndose 
útiles es la mejor forma de que for

men parte de la sociedad en la que vi
ven. Por eso es fundamental la cola
boración con las asociaciones y enti
dades de familiares y amigos de 
discapacitados, con las que la 
Consejería mantiene vías de subven
ciones y ayudas para atender a este 
colectivo.

Los centros ocupacionales son la 
vía más directa para insertar 
laboralmente a las personas con 
discapacidad y en este campo estamos 
dando un gran paso. En Guadalajara 
no hay ningún discapacitado que no 
tenga un puesto de trabajo. Nuestro 
objetivo es conseguir lo mismo en toda 
la Región. Pero además, para aquellas 
personas gravemente afectadas exis
ten plazas residenciales, donde los fa
miliares pueden tener la absoluta tran
quilidad de que se les da el mejor ser
vicio. Además, está- pendiente ampliar

la red de plazas para gravemente afec
tados durante el próximo año, no en 
vano en los presupuestos de 2001 des
tinamos 6.720 millones en programas 
y ayudas para personas con 
discapacidad.

El p róxim o año en tra  en v igor  
la Ley de R esponsab ilidad  Penal 
del M enor, ¿ E s tán  p re p a ra d o s  
para a s u m ir es ta  re s p o n s a b ili
dad?

En principio debemos decir que 
existe una gran irresponsabilidad por 
parte del Gobierno de España que nos 
transfiere una serie de competencias, 
como las medidas educadoras y de con
trol de los menores con medidas judi
ciales, sin haber traspasado previamen
te los medios materiales y humanos 
necesarios para ello. Sin embargo, la 
Consejería está- poniendo en marcha 
equipos especializados y adaptando los 
centros con los que cuenta, para poder 
hacer frente en las mejores condicio
nes posibles a esta nueva responsabili
dad. Bien es cierto que durante los 
próximos años iremos ampliando los 
centros y las medidas, para conseguir 
que estos jóvenes puedan tener una se
gunda oportunidad y se reinserten ple
namente en la sociedad.
“ El tema asistencial 

a los inmigrantes 
no faltará”

La inmigración se está- convirtien

do en una grave preocupación, qué 
medidas está- tomando la Consejería 
para dar servicio a estas personas.

La inmigración es competencia del 
Gobierno central, aunque nosotros en 
todo lo que tenga carácter asistencial 
demos el servicio que se nos deman
de. Así. prestamos asistencia jurídica 
y asistencial, a través de diversas ONG 
y asociaciones, a todas aquellas per
sonas que vienen de otros países a tra
bajar y vivir en Castilla-La Mancha, 
fomentando su integración social y la
boral. Lo que me parece escandaloso 
es que el Ministerio de Trabajo y Asun
tos Sociales tenga presupuestado para 
próximo año 600 millones de pesetas 
para toda España, cuando esta es una 
de las preocupaciones más urgentes 
que tienen las comunidades autóno
mas.

Una de las partidas que más  
crece  para el p róxim o año es la 
c o rre s p o n d ie n te  a la A yuda al 
D esarro llo .

Efectivamente, durante el próximo 
año pasaremos de los 1.025 millones 
actuales a más de 1.600 millones de 
pesetas. Este dinero se destina a los que 
menos tienen, a los que de verdad pa
san hambre. Castilla-La Mancha es una 
región solidaria y debe demostrarlo 
dentro y fuera de sus fronteras, eso es 
algo que llevamos haciendo desde hace 
tiempo y que ahora queremos dar un 
impulso especial.
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A pesar del NO del GobiernoAlmansa no se rinde en 
la lucha por el Hospital

Una anciana tuvo que viq jar cinco veces a Albacete para una
■Javier Pérez Parra operación de cataratas
(Corresponsal)

La sociedad almanseña está en pie de guerra. Los 
colectivos, asociaciones y partidos políticos de la 
ciudad no se dan por vencidos y exigen al Gobierno 
la construcción del hospital comarcal que ponga fin 
a las carencias que tiene el sistema sanitario en esta 
comarca. Pero son distintas las propuestas que se 
hacen, y mientras la Junta y el Ayuntamiento piden 
que sea un centro comarcal, el colectivo médico tie 
ne otras propuestas.

Hace escasas semanas una ancia
na de 75 años tuvo que hacer hasta 
cinco viajes a Albacete para una sim
ple operación de cataratas. Casos 
como éste se repiten cotidianamente 
en Almansa y su comarca. La ciudad 
cuenta en estos momentos con un 
centro de salud que ofrece una aten
ción primaria y sólo en parte espe
cializada. Las carencias del servicio 
sanitario son denunciadas por médi
cos y enfermeras, que critican la fal
ta de especialistas y de medios ade

cuados. El centro carece de aparatos 
básicos, lo que impide que, por ejem
plo, una mujer embarazada pueda ha
cerse una ecografía en Almansa. Ade
más, la ausencia de especialistas y téc
nicos obliga a miles de almanseños a 
viajar hasta Albacete para hacerse una 
simple radiografía los fines de sema
na o a partir de las siete de la tarde del 
resto de los días, cuando el servicio 
sanitario público en Almansa queda 
reducido al equipo de urgencias, que 
cuenta únicamente con dos médicos y

dos ATS. La falta de recursos obliga 
a que muchos enfermos de carácter 
leve que acuden al servicio de urgen
cias tengan que ser derivados a 
Albacete por la imposibilidad de es
tablecer un diagnóstico preciso o sim
plemente de procurarles la atención 
básica que precisan. Sólo un dato, el 
año pasado se hicieron en el Hospital 
provincial más de 5.000 radiografías 
a pacientes de la comarca, 5.000 tras
lados que podrían haberse evitado con 
un técnico-radiólogo en el centro de 
salud.

Los traslados, la 
principal

reivindicación de los 
almanseños

Esta es la principal reivindicación 
de los pacientes almanseños. Las de
ficiencias en la atención especializa
da son la principal causa de los conti
nuos viajes a Albacete, traslados que 
son especialmente gravosos para em
presarios y trabajadores.

El concejal de Sanidad, Antonio 
Zidane, considera que el hospital co
marcal no sólo es necesario, sino que 
“además nos corresponde por justi
cia”. El concejal apuesta por un cen
tro pequeño, con pocas camas, en el 
que se pueda llevar a cabo cirugía 
menor. Hospitales de este tipo exis
ten ya en poblaciones como Hellín o 
Yecla.

El colectivo médico 
se pronuncia

Sin embargo, este modelo no es 
compartido por parte del colectivo
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La falta  de recursos obliga a que muchos enferm os de c a rá c te r  
leve, que acuden al se rv id o  de urgencias, tengan que s e r derivados 
a Albacete por la imposibilidad de establecer un diagnóstico preciso

m édico alm anseño. M aría José 
Albiñana, responsable de enfermería 
del Centro de Salud, plantea dudas so
bre la viabilidad del proyecto y con
sidera que ésta no es la solución a los 
problemas actuales. Tanto Albiñana 
como otras fuentes de este colectivo 
defienden la construcción de un cen
tro de especialidades con personal 
adecuado que podría incluso contar 
con servicio de urgencias y camas de 
observación. Una instalación de este 
tipo podría evitar muchos traslados 
que se hacen a Albacete. “En estos 
momentos -dice la enfermera-jefe- la 
atención especializada funciona gra
cias a la buena voluntad de los profe
sionales que acuden desde Albacete. 
Se deberían contratar traumatólogos, 
cardiólogos...”

Los que así piensan no rechazan 
el hospital comarcal, pero dicen que 
hasta llegar a él habría que reforzar 
antes los primeros escalones de la 
atención sanitaria.

Hospital rentable
Frente a esta postura está la del 

concejal de Sanidad, quien también 
ejerce la medicina en el Centro de Sa
lud, que considera que el hospital co
marcal es “viable y rentable”, según 
los estudios de la Consejería de Sani
dad y supone una reivindicación his
tórica de los almanseños. Pero mien
tras se discute el modelo, los ciudada
nos prosiguen sus movilizaciones para 
conseguir el objetivo de tener unas ins
talaciones dignas que eviten a los en
fermos estar siempre en la carretera.

Un hospital 
irrenunciable

La reivindiación del hospital de 
Almansa, que tiene más de 20 años, 
se reavivó el pasado febrero, cuando 
las Cortes regionales aprobaron por 
unanimidad una resolución por la que 
pedían que el Ministerio de Sanidad

dotase de hospitales a Toledo, 
Tomelloso, Villarrobledo y Almansa. 
El Gobierno acepta incluir en los pre
supuestos de 2001 partidas para 
Toledo y Tomelloso, que sería com
partido con Villarrobledo, pero denie
ga la petición de Almansa. A partir de 
ese momento el Ayuntamiento co
mienza a trabajar con sindicatos y 
empresarios para poner en marcha una 
plataforma que aglutinase a todas las 
organizaciones y colectivos. De esta 
form a, asociaciones culturales, 
festeras, deportivas, sindicales, APAS, 
y un largo etcétera formalizan el pa
sado 15 de noviembre la Coordinado
ra Pro-hospital. La reivindicación fue 
apoyada por una moción del Ayunta
miento aprobada por socialistas y po
pulares. Sin embargo, la polémica po
lítica no ha tardado en surgir, sobre 
todo a raíz del rechazo parlamentario 
a las enmiendas a los Presupuestos 
que en relación al hospital presentó 
el PSOE.
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Desde que apareció se habla 
de impotencia con m ayor libertad

La viagra desde
gatillazo I

de los albaceti
A p a rtir  de los 30 años, las consultas más 
comunes son sobre prolem as en la erección

Unes Bernad
Según Pilar Soria, psicóloga y sexóloga: “Cada vez 
la gente se atreve más a visitar una consulta psico
lógica sea o no de índole sexual. En ello ha influido 
mucho la televisión, que, en cuestiones sexuales ha 
ayudado a perder el miedo a preguntar”.
Los varones entre 20 y 30 años visitan el sexólogo 
por problemas relacionados con eyaculación precoz. 
A partir de los 30 años, la consulta se centra en pro
blemas de erección o impotencia. La Viagra ha re
suelto muchos patologías relacionadas con esta dis
función.

M

Ü

Desde que apareció el Viagra se 
habla con más naturalidad. Los exper
tos opinan que el descubrimiento de 
este fármaco ha hecho salir a la luz la 
cifra real de varones con un problema 
que antes quedaba oculto y muchas 
veces sin tratar.

Hace sólo dos años eran los hom
bres los que visitaban el sexólogo. 
Ahora las mujeres han superado el 
miedo inicial y hoy solicitan el aseso- 
ramiento de especialistas tanto como 
los hombres.

Según Pilar Soria, “ sin duda la 
educación es la mejor prevención”, 
pero a pesar de la información dispo
nible para los jóvenes los adolescen

tes tienen otros conflictos. La libertad 
les concede el acceso a relaciones 
sexuales cuando todavía no están pre
parados y de aquí se derivan otros pro
blemas que no se deben olvidar.

Según la sexologa, la aparición de 
la Viagra ha curado muchas patologías 
de impotencia y problemas de erección.

m m"fltlin;

Los hombres, clientes más 
asiduos a las tiendas de sexo

No pasa desapercibido que la aper
tura de un segundo local dedicado al 
sexo en Albacete descubre la acepta
ción de todas las novedades que pueda
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actualidad
ofrecer. Adolfo es uno de los dos so
cios de Sex Factory, que ahora ha am
pliado la oferta ya existente en venta y 
alquiler de películas, cabinas de pro
yección, artículos de broma para des
pedidas de soltero/a, juegos eróticos, 
además de un sinfín de vibradores, ar
tículos de látex y lencería.

Se acabó eso de “hacerlo con la luz 
apagada”. Ahora las parejas huyen de 
la monotonía y son conscientes de que 
hay una industria destinada a fabricar 
toda clase de objetos para no dar cuar
tel al aburrimiento y la monotonía.

En cualquier tienda dedicada al 
sexo el contenido en películas es más 
especializado que en el videoclub .don
de se alquilan cintas porno tradicional 
y eróticas. Sin embargo los temas so
bre los que versan las cintas del sex- 
shop incluyen otras prácticas como 
zoofilia, sado y gay.

El poder adquisitivo o la edad (es 
obligatorio haber cumplido los 18) no 
definen claramente los gustos de los 
clientes, que Según Adolfo, en el 99% 
de los casos son hombres, pues son 
ellos los que solicitan películas o com
pran revistas y lencería erótica.

La excepción son las fiestas de 
despedida de soltera, donde la mujer 
compra más artículos de regalo o bro
ma, además de solicitar con frecuen
cia espectáculos de “Boys” con 
streptease y desnudos integrales.

Hay prácticas sexuales 
inconfesables

Esta es la clave de muchas prácti
cas y tendencias sexuales “incon
fesables”. Al entrar en este terreno el 
campo semántico que lo rodea se tor
na sórdido: Zoofilia, necrofilia, sadis
mo o coprol'ilia, son términos que nos 
adentran en el universo de las prácti
cas más radicales.

A la hora de visionar películas con 
temas tan concretos el 99% de los in
teresados son hombres y lo hacen a 
solas.

La cuestión de las denominadas 
“parafilias”o disfunciones, según los 
especialistas, entra en el terreno de lo 
subjetivo. Dentro de una pareja las 
opciones son infinitas siempre que se 
realicen de mutuo acuerdo, pues cuan
do uno de los dos no lo realiza volun
tariamente ya no existe relación sexual, 
sino agresión. Seguir la norma estable-
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Pacientes albaceteños se 
curan de su adicción al sexo 
en asociaciones nacionales

24/ LA VOZ DE ALBACETE

detonantes que conducen a la infideli
dad.

La infidelidad no se trata de un pro
blema nuevo, aunque las causas y los 
protagonistas sí han cambiado. Los ro
les tradicionales de los miembros de una 
pareja se han modificado, contribuyen
do a aumentar las exigencias de la mu
jer tras un largo silencio.

Son varias las claves que definen la 
adicción al sexo. La esencia, como en 
cualquier dependencia es la total falta 
de control sobre una conducta 
compulsiva. Los actos y las consecuen
cias que delimitan este trastorno afec
tan negativamente a quien las sufre, 
pues interfieren en la vida laboral, so
cial y sentimental del adicto.

El comportamiento y la evolución 
de la adicción sigue una línea ascen
dente en la necesidad cada vez más 
apremiante de sexo; un círculo donde 
se suceden las situaciones de riesgo, las 
agresiones, el sentimiento de culpabili
dad y la insatisfacción y que acaba por 
inducir incluso al suicidio.

Asociaciones como Adictos Sexua
les Anónimos o Sexólicos Anónimos 
son dos de las instituciones en España 
que asesoran y ayudan a personas con 
este problema, sobre el que no convie
ne frivolizar, pues se trata de una pato
logía de cierta gravedad.

Aunque existen casos conocidos en 
Albacete por los especialistas, lo cierto 
es que su curación la realizan en aso
ciaciones de ámbito nacional. Influye en 
esta decisión el miedo y el pudor a que 
se sepa lo que ya ha sido considerado 
como una enfermedad: adicción al sexo.

cida por nuestra cultura nos hace sentir 
más cómodos, menos culpables y más 
integrados, pero puede ser un atajo ha
cia la frustración.

La píldora masculina estará 
pronto en el mercado

Más de 40 años después de inventa
da la píldora femenina llega el turno 
para el hombre.

Las primeras pruebas del anticon
ceptivo oral masculino han mostrado un 
100% de éxito sin provocar ningún 
efecto secundario, lo que confirma que 
este nuevo medicamento estar en las 
farmacias de todo el mundo antes de 
cinco años. Los creadores del fármaco 
afirman que éste modificar la conducta 
sexual del hombre con respecto a la res
ponsabilidad en la planificación sexual 
de la pareja.

Las estadísticas de sida son 
escalofriantes

Podríamos suponer que la informa
ción, los anticonceptivos y la permisi
vidad son la llave de un futuro mejor. 
Sin embargo, Sanidad advierte de un 
aumento de casos de Sida por contagio 
sexual, sobre todo en mujeres.

El nj de nuevos casos de Sida du
rante los 6 primeros meses de este año 
asciende a 1406, que supone un 7% 
menos que en el mismo período de 
1999.

Según datos recientes, el 28% de los 
enfermos de sida tiene menos de 30 
años y se estima que se contagiaron 
antes de cumplir los veinte.

Por su parte, Unicef asegura que un 
tercio de los enfermos de Sida son jó
venes de entre 15 y 24 años. Los datos 
arrojados son preocupantes: unos 10 
millones de jóvenes que no han cum
plido los 25 años están infectados con 
el virus VIH, casi una tercera parte del 
total de contagiados.

Somos bastantes fieles
¿Falta de deseo?, ¿Falta de interés 

por la pareja?, ¿desmotivación?. Pare
ce tratarse de una plaga que afecta a 
hombres y mujeres y que deriva en si
tuaciones destructivas para la pareja. La 
insatisfacción, la atracción por una ter
cera persona o la falta de deseo hacia el 
cónyuge son cuestiones habituales y
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Los utenBros para llevar a cabo una 
Ouija soffifencillos: unos trozos de 
papel con las letras del alfabeto y un 
vaso son suficientes para obtener 
resultados positivos

Jóvenes albaceteños 
sufren lesiones psíquicas 

tras [lugar a la Olla
Los expertos dicen que no es un juego

HGema Moreno

A  todos nos ha llamado la atención alguna vez... Quien más y quien menos ha 
llegado a participar en alguna sesión... La práctica de la Ouija, sin embargo, no 

es el juego que muchos piensan: numerosas personas, sobre todo adolescentes, han 
tenido problemas psicológicos después de enfrentarse con lo desconocido. Hoy conta
mos la experiencia de unos jóvenes de Hellín que se tomaron el juego a broma y acaba
ron con problemas psíquicos.
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Residencia de las 
hermanas Fox 
donde se produjeron 
los sucesos que* 
darían lugar,,eptré 
otras cogasti 
¡nvenclc

V 'K  i

Las hermanas Fox establecieron un código para 
comunicarse con el supuesto ente que habitaba su 
casa y que daría lugar al surgimiento de la Ouija

La mayoría de las veces, demasiadas, 
la Ouija es realiza entre jovenes ado
lescentes que, con la mera intensión 
de pasar el rato, no son realmente 
conscientes de las consecuencias que 
puede acarrearles tan banal “entrete
nimiento”...

B.P.G., de 24 años de edad, relata 
aún con cierta agitación una experien
cia relacionada con la Ouija que la 
marcó de por vida. « Y o  tenía 16 años. 
Quedamos unas cuantas amigas en 
casa de una que iba a estar sola todo 
el fin de semana. Estuvimos toda la 

tarde hablando de cosas nor
males, cuando a una de ellas 
se le ocurrió que hiciésemos 
la Ouija. Casi ninguna había
mos muy bien de qué iba 
aquello, así que decidimos 
probar. Escribimos en un fo
lio el abecedario y las pala
bras “hola” y “adiós” y utili
zamos una moneda, porque 
decían que con un vaso ha
bía más posibilidades de que 
viniese un espíritu diabólico. 
Nos cogimos de las manos y 
luego pusimos el dedo enci
ma de la moneda. Cuando la 

dueña de la casa preguntó si había al
guien allí la moneda comenzó a mo
verse sin que nosotras la empujáse
mos. Se movía sola por encima de las 
letras. Y un perro que esta chica tenía, 
que era de estos pequeños, un caniche, 
se puso como un loco, ladrando y gru
ñendo a una esquina de la habitación 
donde no había nada. Se puso tan agre
sivo que tuvimos que sacarlo de allí, 
y aún así no llegó a tranquilizarse. Yo 
me asustó bastante, porque de verdad 
que aquello se movía solo, y me mai

cillos: unos simples trozos de papel 
con las letras del abecedario escritas 
y un vaso o una moneda, son herra
mientas suficientes para una supuesta 
comunicación con otras dimensiones. 
La metodología tampoco resulta com
plicada. Basta un mínimo de dos per
sonas, un entorno tranquilo y la mera 
intención del contacto para obtener lo 
que en un principio, podrían conside
rarse resultados positivos. El proble
ma del asunto reside sin embargo en 
la intencionalidad de los practicantes.

límites. Y es que, como siempre suele 
suceder con estas cosas, es el caos de 
la desinformación el que da lugar a si
tuaciones escabrosas...; independien
temente de que quien se “manifieste” 
a través del tablero provenga de otras 
dimensiones o sea un simple fruto de 
nuestro subconsciente.

La experiencia de 
los más jóvenes

Los instrumentos para llevar a 
cabo una Ouija son relativamente sen

Multitud de investigadores de 
nuestro país afirman que la practica de 
la Ouija es altamente positiva para 
aquellos que posean, entre otras, la 
creencia de otras perspectivas dentro 
de nuestra realidad. Aseguran incluso 
que con este método es posible con
tactar de alguna forma con nuestra per
sonalidad más intima, nuestro “yo pro
fundo”, lo que nos podría proporcio
nar un mejor conocimiento psicológi
co de nosotros mismos. La clave del 
asunto reside, no obstante, en el res
peto y sentido común necesarios a la 
hora de realizar la experiencia.
« E l  problema -nos cometa r - 
Rafael Campillo, quien a tra
vés de su programa, “Tercer 
Milenio”, ha conocido nume
rosos estudiosos y ñ  sjp 
estremecedores casos, - es que E* 
la mayoría de personas que la 
hacen son adolescentes que la 
toman como un mero entrete
nimiento morboso y que no 
miden las consecuencias de lo 
que en realidad no es un jue
go. Conozco casos de chicos, 
de aquí de Hellín, que a raíz 
de realizar una sesión Ouija 
han quedado alterados psíquicamente 
hablando, llegando a precisar trata
miento médico para recuperarse, a ve
ces sin éxito. Pensemos que en mu
chas ocasiones no tienen la personali
dad aún formada y la interpretación de 
lo que pueda ocurrir en una sesión de 
este tipo puede resultarles fa ta l»  .

A pesar de esto, no todas las sesio
nes Ouija, tienen porqué desembocar 
en situaciones extremas. Entrañan un 
riesgo, sí, pero para aquellos que no 
conocen realmente su esencia y sus
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ché. Ellas se quedaron y me contaron 
después que pasaron cosas muy raras 
en la casa: ruidos, puertas que se ha
brían solas. La dueña de la casa estu
vo mucho tiempo diciendo que desde 
aquel día “sentía presencias” cerca de 
e l la »

Testimonios de este estilo son nu
merosos dentro de nuestra provincia 
y fuera de ella. Los jóvenes que afir
man haber realizado, o por lo menos 
presenciado, algunas de estas sesiones 
quedan, cuanto menos, desconcertados 
ante la experiencia, pues ya se haya 
llevado ésta a cabo “de broma” o no, 
a la mayoría de ellos les queda la duda 
de si alguien empujaba el vaso o éste 
se movía gracias a una fuerza invisi
ble. Antonio Sánchez Villaescusa se 
desplazó en cierta ocasión desde Pozo 
Cañada, lugar donde reside, hasta la 
capital para quedar con unos amigos. 
« F u e  hace años, yo tenía 21 ó 22. 
Estuvieron haciendo lo de la tabla, 
aunque yo no puse el dedo. Sólo mi
raba, pero no sé si lo hacía ellos o no, 
porque se movía a veces como si no 
empujasen. No sé... Fue muy ra ro » . 
Aquella noche, nos confiesa a 
regañadientes, le costó dormir.

Orígenes de la ouija
A finales de 1847, Margarita y Ca

talina, hijas menores de una modesta 
familia afincada en la localidad neo
yorquina de Hidesville, en Estados 
Unidos, afirmaron oír todas las noches 
ciertos crujidos que parecían provenir 
del interior de su propia casa. Tales 
ruidos transmitían una intencionalidad 
inteligente, como si alguien, a través 
de ellos, pretendiese comunicarse con 
las dos hermanas. El 31 de marzo del 
año siguiente, las niñas, familiarizadas 
ya con los sucesos, que se repetían al 
caer la noche todos los días, indujeron 
al misterioso motivador de los ruidos a 
que diese golpes en series correspon
dientes a números que ellas indicaban: 
podían por ejemplo, el número cuatro 
e inmediatamente se escuchaban cua
tro golpes consecutivos.

Con el tiempo, las pequeñas consi
guieron establecer una especie de có
digo dando a cada sonido el valor de 
una letra. De esta manera, el hipotéti
co interlocutor se les reveló como el 
espíritu de un antiguo inquilino de la 
casa, que había sido asesinado sin que

actualidad

Procedimiento habitual en las sesiones ouijas de hoy en día

Rafael Campillo. Su trabajo como director 
del programa “Tercer Milenio”, en 
Televisión Hellín, le ha permitido conocer 
la opinión de numerosos expertos, y el 
testimonio de algunos afectados

Presenció en cierta ocasión una sesión 
Ouija. No puede asegurar que el vaso 
fuese realmente empujado por los que la 
estaban realizando

jamás se hubiese descubierto al autor 
del crimen.... Un presunto espíritu que 
volvía desde el Más Allí para estable
cer contacto con los que aún estaban 
vivos...

El fenómeno protagonizado por las 
hermanas Fox tuvo como primordial 
consecuencia la aparición del movi
miento Espiritista en pleno siglo XIX, 
así como la creación de diversos méto
dos, como las denominadas mesas par
lantes por ejemplo, que servían para 
contactar con supuestas entidades es
pirituales venidas desde el otro lado y 
que, podemos decir, llegaron a crear 
una verdadera moda social entre las 
clases altas de aquella época.

Uno de esos métodos de contacto 
fue precisamente el tablero Ouija. El 
sorprendente invento fue ideado en 
1890 por Reiche, Elijah Bond y Char
les Kennard y comercializado poco 
tiempo después por William Fuld, con 
un consiguiente éxito y difusión por 
todo el planeta. Desde entonces, la 
Ouija ha llegado hasta nosotros no sin 
ciertas alteraciones en su concepción 
y uso primigenio. Hoy en día muchos 
la entienden como un simple juego de 
mesa y otros van más allí y la confie
ren connotaciones extremadamente 
peligrosas y nocivas.... Unos apelativos 
que sin lugar a dudas distan mucho de 
su verdadera génesis y significado...
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¿REALMENTE U
■José V. Campos

En el artículo sobre comercio 
electrónico del número de la semana 
pasada, se comentaba sobre la impor
tancia de asegurarse como, donde y 
a quien se le efectuaba la compra de 
artículos por internet.

Es un tema que no debemos pa
sar por alto, en todos los medios de 
comunicación se está haciendo eco 
sobre los volúmenes de negocio que 
se mueven en la red, cada día más la 
compra por internet aumenta consi
derablemente y al igual que en la ad
quisición de artículos por catálogo, 
el engaño, por desgracia, está presen
te.

Lo importante es estar alerta y por 
más que leamos o nos informemos, 
siempre existirá el listo de turno que 
colocará de forma atractiva produc
tos o artículos que nos harán picar y 
después llevarnos la sorpresa inespe
rada pero advertida.

El empresario que toma la deci
sión de abrirse mercado por está vía 
y vende productos o servicios, tiene 
que conocer que la venta a través de 
internet exige el cumplimiento de la 
legislación que se aplica a la compra
venta por catálogo o a distancia y que 
protege los derechos del consumi
dor.

Si analizamos la situación, nos 
daremos cuenta que el fenómeno de 
comprar a través de una pantalla, nos 
presenta una serie de ventajas, entre 
otras, nos permite disfrutar más tiem
po de nuestra familia, ya que a dife
rencia de las tiendas habituales, don
de efectuamos nuestras compras, las 
que se muestran de forma virtual, no 
conocen horarios. Por otra parte per
miten la posibilidad de adquirir pro

Cada día más la compra por internet 
aumenta considerablemente y al igual 
que en la adquisición de artículos por 
catálogo, el engaño, por desgracia, 
está presente
ductos a mejor precio, por una razón 
sencilla, se eliminan intermediarios 
y ello trae consigo reducir costes, 
siendo de agradecer para el bolsillo.

Que maravilla, a cualquier hora y

¿por qué no?, en cualquier lugar, po
demos ir de compras. Todos los 
miembros de una familia juntos, pue
den decidir dónde pasar unas vaca
ciones, que regalos pueden hacer, in-
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INTERNET, 
I RIESGO?

A Ud., le asiste el 
derecho de privacidad 
de sus datos, la 
empresa proveedora 
no puede hacer uso de 
ellos sin su 
autorización para 
compartirlos con 
terceros, ni puede 
utilizarlos para 
enviarle información si 
no le ha autorizado 
usted con anterioridad

cluso comprar productos de primera 
necesidad como la comida, lo que 
elimina subir bolsas del coche al do
micilio que para algunos es una tarea 
desagradable, acercarse a productos 
que antes eran difíciles de acceder, 
no guardar colas...

Otro aspecto a tener en cuenta, es 
el poder elegir al proveedor, no hay 
distancias, no hay problemas de apar
camiento, ni vendedores antipáticos, 
pero como decía al principio todo lo 
que se ofrece es virtual y esto hay que 
tenerlo presente y no cegarse.

Los consumidores tiene la posi
bilidad de asociarse en comunidades 
y ejercer medidas de presión, de to
dos es conocida la batalla de los 
internautas con las compañías ope
radoras y proveedoras de servicios de 
acceso a internet para llegar a conse
guir la famosa tarifa plana. Gracias a 
estas comunidades, empresas que 
poseen una forma de operar correc
ta, cuentan con que su fama se puede 
propagar muy rápidamente, ahora 
bien, empresas, que por el contrario, 
no cumplen, o no tratan bien a los 
usuarios, pueden encontrarse con pér
didas importantes de dinero inverti
das en publicidad.

Como recomendación, le diré que 
si no ha adquirido todavía productos 
a través del comercio electrónico (e- 
commerce), pero está pensando en 
está posibilidad, no dude informarse 
lo mejor posible sobre los derechos 
y obligaciones, antes de realizar una 
transacción en la que esté en juego 
su dinero, diríjase a las oficinas de la 
organización de Consumidores y 
Usuarios (OCU), para que le aseso
ren de forma correcta y no se guíe

por este u otro amigo que le ha co
mentado esto o lo otro, es su dinero 
el que está en juego, y dispone de 
tiempo ya que el producto en el que 
puede estar interesado se encuentra 
en una tienda que por su condición 
de virtual, está abierta las 24 horas 
del día, y los 365 días del año, no cie
rra.

¿Qué información 
debemos conocer 

de la empresa 
proveedora?

De la empresa proveedora debe
mos conocer todos sus datos, princi
palmente, nombre comercial y razón 
social, dato es muy importante ya que 
si solo tenemos el nombre comercial 
puede que detrás no exista nadie, di
rección completa, e-mail, teléfono y

fax.
El proveedor de productos tiene 

que ofrecer para seguridad del usua
rio, la garantía de satisfacción, “Si no 
queda satisfecho, le devolvemos su 
dinero”, como si de un gran almacén 
se tratara.

Necesita saber en cuanto tiempo 
se efectuará la entrega del producto 
o prestación de servicios, en el caso 
de ser un bien material (artículo/pro- 
ducto), por que empresa de transpor
tes nos lo remite y si lleva gastos aña
didos por este motivo. No está demás 
que se solicite información de la fe
cha de salida de la mercancía, es po
sible que la empresa suministradora 
introduzca esta información en las 
especificaciones del producto.

Seguramente la información co
rrespondiente a la posible transacción 
se trasmitirá por correo electrónico 
(vía e-mail), es importante que no se 
destruya ningún correo relacionado
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GLOSARIO
(INFORMÁTICA E INTERNET)

En este apartado encontrará la termino
logía, utilizada tanto en informática como 
en internet, con su significado correspon
diente.

arroba (en inglés significa “at” [en]).
En las direcciones de e-mail (correo elec
trónico), es el símbolo que se utiliza para 
separar el nombre del usuario del nom
bre del proveedor, o dominio del mismo, 
en las direcciones de correo electrónico. 
Por ejemplo:
nombredeusuario@proveedor.com 
:-) carita sonriendo: Dentro de la moda 
de los chats se emplea este símbolo com
puesto por dos puntos, guión medio y pa
réntesis para demostrar alegría o una cara 
sonriendo.
Este tipo de símbolos se han vuelto muy 
populares, en ocasiones son entendibles, 
pero muchas veces llegan a la abstrac
ción total.
401 Unauthorized (401 No autorizado):
Este mensaje indica que la página a la 
que se quiere acceder no se encuentra 
disponible y que no se está autorizado a 
consultarla.
404 Not found (404 No encontrado): Es
uno de los mensajes más comunes cuan
do se navega por internet, aparece cuan
do la página que se ha solicitado desde 
la barra de direcciones, no existe o la han 
cambiado de lugar, en resumen es una 
página no encontrada.
3D: Tridimensional. Imagen construida 
con tres dimensiones: largo, ancho y pro
fundidad. Dentro de este término pode
mos incluir el de Realidad Virtual que es 
la experiencia que el usuario siente cuan
do puede interactuar involucrándose en 
una escena de 3D.
AAAAA: American Association Against 
Acronym Abuse: Asociación Americana 
Contra el Abuso de las Siglas.
Abilene: Red de alto desempeño desa
rrollada por la UCAID. Dentro del ambi
cioso proyecto del Internet2, se constitu
ye como una de las principales 
infraestructuras que lo soportan. Opera 
(en enero de 2000) a 2,4 gigabits por se
gundo.
Acceso directo: Es un icono que permi
te abrir más fácilmente un determinado 
programa o archivo, sin tener que buscar 
su localización.
ACK acknowledgement (acuse de re
cibo): Se refiere a un mensaje que infor
ma que el grupo de datos ha llegado a su 
destino final sin problemas o errores; este 
mensaje o acuse de recibo electrónico 
puede también traernos malas noticias, 
indicando que los datos han llegado a su 
meta con errores, o sea que el bloque de 
datos no ha llegado a su destino.
ACM “Association for computing  
Machinery” (Asociación de Maquinaria 
de Computación): Es la organización 
más importante de ingenieros y profesio
nales del medio informático con sede en 
Estados Unidos, con miles de asociados 
de todas partes del mundo.

El proveedor de productos tiene que 
ofrecer para seguridad del usuario, la 
garantía de satisfacción, “Si no queda 
satisfecho, le devolvemos su dinero”
sobre la compra-venta, esto puede 
ayudarle en el caso de que surjan ano
malías. Recuerde “Cuanto más azú
car más dulce”.

El realizar este tipo de compra no 
evita, sino todo lo contrario, el que 
le remitan la factura de la misma, es 
más debe exigirla, no pague o abone 
en cuenta ninguna cantidad, si no le 
han remitido la factura.

En le caso de pago por tarjeta de 
crédito, sistema de pago más utiliza
do, tranquilidad, no por realizar el 
pago por este medio, le cargarán el 
importe correspondiente y perderá la 
posibilidad de recuperar su dinero en 
un momento dado, si lo que Ud., ha 
comprado o adquirido no reúne las 
condiciones adecuadas de tamaño, 
forma, recepción, prestación de ser
vicio, etc..., dispone de un plazo de 
tiempo para devolver el bien, que 
debe haber acordado con el provee
dor, no debiendo este haber presen
tado el talón de pago hasta transcu
rrido el plazo acordado. Podría darse 
el caso de que el proveedor hubiera 
tramitado la operación y que se en
cuentre en trámite el cargo a su cuenta 
bancaria, pues bien, las entidades fi
nancieras protegen en este sentido al 
consumidor ya que le hacen firmar a 
la empresa, proveedora de productos 
o servicios cuando solicita la opción 
de cobro por internet, un documento 
en el que en caso de devolución por 
parte del usuario, automáticamente se 
le reembolsará el importe, que se le 
cargo, a su cuenta bancaria, quedan
do en este caso algo desnudo el co
merciante, aunque hay que tener en 
cuenta que si el usuario que realiza 
la compra guarda toda la documen
tación generada en la transacción, el 
comerciante no es menos y también 
debe haber hecho lo mismo, hay que 
tener claro que “lo que no queremos 
que nos hagan, comencemos por no 
hacerlo”, no nos pasemos de listos 
creyendo que todo son derechos.

Un dato que debe tener en cuenta 
es que una vez que ha entrado en con
versaciones con una empresa para 
efectuar una compra-venta, ésta dis

pone de sus datos, y esto es delicado, 
a Ud., le asiste el derecho de 
privacidad de sus datos, la empresa 
proveedora no puede hacer uso de 
ellos si su autorización para compar
tirlos con terceros, al igual que no 
puede utilizarlos para enviarle infor
mación sobre precios, ofertas, promo
ciones, etc... si no le ha autorizado 
usted con anterioridad, algo que debe 
haberle preguntado, posiblemente en 
el formulario de pedido que relleno. 
Para no encontrarse con sorpresas es 
conveniente que se lea detenidamen
te la famosa letra pequeña, que segu
ro figurará en el contrato, o en la pá
gina donde relleno el formulario men
cionado.

Con el fin de que puedan estar 
perfectamente informados sobre los 
derechos y obligaciones que tienen a 
la hora de realizar compras o ventas 
por internet, aquí les doy unas direc
ciones electrónicas (URL’s), donde se 
pueden dirigir para andar con tran
quilidad.
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LA EUFORIA DE LA WEB

Existe una euforia desmedida, 
todo el mundo quiere tener una pági
na Web, unos por tener un posicio- 
namiento en internet, otros por dar a 
conocer un producto , una noticia o 
cualquier otra cosa, y otros simple
mente porque queda muy bien cuan
do se está con amigos o clientes de
cir que se dispone de una URL o di
rección Web.

Antes de seguir, quiero dejar cla
ro que en estos comentarios, excluyo 
directamente a los portales existen
tes, ya que su cometidos son diferen
tes del tema que nos ocupa.

En Albacete, existe muchas em
presas y particulares que se dedican 
a la creación de páginas Web para 
usuarios, bien particulares, bien em
presas. Lógicamente por este servi
cio cobran unas cantidad de dinero 
que va dependiendo de los requeri
mientos del cliente. El trabajo, una 
vez finalizado, puede tener un coste 
elevado, si la información y el trata
miento que se le da a la misma es 
complejo, utilización de bases de da
tos, trabajos dónde aparecen anima
ciones, o si por el contrario es sim

plemente la creación de una página 
para un información concreta, su cos
te puede descender considerablemen
te. Otro tema es la colocación y man
tenimiento o el espacio que se nece
sita en internet para que pueda ser 
vista, lo que se llama publicar en la 
red. Los costes varían en función del 
servidor que se elija, el número de 
Mb y las direccio
nes de correo que 
son necesarias, si 
se dispone de do
minio propio y a 
todo esto hay que 
añadir, el coste de 
man t en i mi en t o  
que se puede con
tratar mensual o anualmente depen
diendo siempre de la cantidad de ac
tualizaciones que se tengan que rea
lizar.

La inversión necesaria inicial para 
tener presencia en internet, puede 
oscilar entre la 50-70.000 hasta lo que 
uno esté dispuesto a invertir, y digo 
bien, hay empresas que se gastan 
grandes sumas de dinero, por lo que 
comentaba anteriormente.

Bien con todo esto nos podemos 
hacer una idea, más o menos, de que 
necesitamos para estar posicionados 
en internet, sea cual sea el motivo, 
ahora bien surge la pregunta del mi
llón, dispongo de una o varias pági
nas, tengo presencia o mi empresa 
está presente en internet, estoy en la 
onda, pero ¿Quién me va a visitar?

El gran problema de la red es que 
existen millones y millones de pági
nas, con la más diversa información, 
pero cuantas visitas tienen la mayo
ría, pocas, solo aquellas que a pesar 
de los costes iniciales y de manteni
miento han invertido en promoción, 
bien a través de publicidad en forma 
de baners o bien dándose a conocer 
en otros medios de comunicación, o 
bien contratando servicios de marke-

La inversión necesaria inicial 
para tener presencia en internet, 
puede oscilar entre las 50-70.000 
pesetas hasta las cantidades que 
uno esté dispuesto a invertir
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En Albacete, existe muchas empresas 
que se dedican a la creación de páginas 
Web para usuarios

ting en la red ha empresas que se de
dican a ello y que tienen unos emo
lumentos importantes, son las que 
tienen un tráfico importante, podré 
un ejemplo, el gasto para la creación 
de una carretera, fabricación, perso
nal, materiales, tiempo, etc... es muy 
elevado, una vez terminada, ya exis
te, tiene presencia dentro de la red 
de carreteras del estado, hay está, 
pero si no se comunica que se en
cuentra y se introduce en los mapas, 
el tráfico que acogerá será franca
mente pequeño, pues lo mismo ocu
rre en internet, el tráfico es realmen
te el indicador de que la información 
está llegando a un número de usua
rios suficiente como para 
rentabilizarla, de no ser así, queda 
bien tener una Web, pero es como el 
que tiene un tío en ...

El otro día me encontraba nave
gando por las autopistas de la infor
mación, y por curiosidad quise ver 
la presencia de nuestra ciudad en las 
mismas. La sorpresa fue que existe 
algún portal, empresas de comuni
cación, Instituciones (Ayuntamiento 
y Diputación), a nivel empresarial no 
puedo opinar ya que desconozco la 
implantación del sector, supongo que 
la promoción se reducirá a clientes 
y proveedores y no al usuario en ge
neral. Observando las diferentes pá
ginas comentaré alguna anécdota que 
me llamó la atención, había una pá
gina en la que todavía se encontraba 
la fotografía de nuestro anterior Al-

Solo aquellas 
empresas que a 

pesar de los 
costes iniciales y 

de mantenimiento 
han invertido en 

promoción, tienen 
un tráfico 

importante
calde, donde a pie de foto existía una 
leyenda pulsable para acceder a un 
saluda. Por un momento tuve una 
desorientación temporo-espacial, me 
pregunte ¿Las elecciones ya pasaron 
hace algún tiempo, o lo he soñado?, 
rápidamente me di cuenta, como 
imagino Ud. también, era un proble

ma de haber actualizado la página y 
no estar mostrando información que 
para la historia está muy bien pero ac
tualmente está obsoleta, otra anécdo
ta fue encontrarme una página de hace 
algún tiempo y observar el marcador 
de visitantes, tan solo unas 500 per
sonas la habían visitado, y así fue por 
lo que me plantee la posibilidad de 
coger la pluma y el papel y escribir 
sobre la realidad de la presencia em
presarial o no en internet.

Falta mucho camino por recorrer, 
la red es el mejor escaparate que na
die nos ha puesto delante, gracias a él 
podemos aprender, comprar, escribir, 
ir a bibliotecas, conocer más profun
damente a las empresas de las que 
adquirimos cosas en los comercios, 
encontrar hallazgos científicos de úl
tima hora, estar aquí o estar en la otra 
punta del globo, en fin nos brinda una 
gama de posibilidades que jamás po
díamos imaginar, y al mismo tiempo 
nos permite tener un hueco para no
sotros, codearnos con grandes empre

sas e instituciones, pero si nuestra 
presencia solo la conoce nuestra fa
milia, por más dinero invertido en la 
creación, mantenimiento, dominio, 
alojamiento, etc... seguiremos sien
do una mínima parte de una pulga en 
la red de redes, la promoción a tra
vés del marketing de red es funda
mental, existe software que nos ayu
da en esta tarea, si no la contratamos, 
pero necesitamos tiempo, bien algo 
escaso.

Que no pueda con Ud., la euforia 
de tener una Web, siéntese, navegue, 
medite, después de ver un trocito del 
escaparate, cual es su verdadera ne
cesidad si la hay para estar presente 
en internet, si la encuentra analice los 
costes que le suponen esa presencia, 
contando con la promoción, si no 
cuenta con esto último, piénselo dos 
veces, puede que no rentabilice su 
dinero jamás y se desilusione de esto 
tan grande que es el mejor medio de 
comunicación hasta la fecha que el 
ser humano ha creado.
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EL MUNDO 
ENBREV
■Marcos C.C.

Son el trampolín. Juanma Bajo Ulloa ganó un Goya 
con “El reino de Víctor”, Santiago Segura, con “Pertur
bado”, García Querejeta, por “El viaje del 
agua”.

El cortometraje es una expresión que en defi
nitiva desarrolla nuestra experiencia y nos llena de 
anécdotas que no tienen un coste tan elevado como el 
largometraje. Si queremos contar una idea, debemos tratar 
de ser sutiles con su estructura visual, el producto tiene 
que estar a nuestro servicio y no al revés. La presentación, 
el nudo y el desenlace han de ser lo más importante y no un 
hecho puntual que nos fascine; debe superar nuestras ex
pectativas y a la larga los presupuestos,

Si queremos contar una idea, debemos tratar de ser suti
les con su estructura visual

Contar una historia breve quizás sea más difí
cil; comprimir con todo el sabor y juicio es un 
valor al alcance de muy pocos. Lo que se trata de 
mostrar es si cabe más concreto. Los planos son más

cristalinos y minuciosos. La necesidad del tiempo y 
¿por qué no?, del presupuesto, nos hace auténticos 
maestros. Como en cualquier proyecto no hay que des
esperar y no estar satisfechos con iniciar la puesta en 
escena, si no se ha visualizado una y mil veces cada 
sensación y sentimiento a través de cada plano o se
cuencia.

A la hora de rodar, si es en formato cine se debe, en un 99 por 
ciento de los casos, hacer lo que se marca en el guión técnico, que 
ha de ser “la Biblia”, ahí es donde se la juega una buena realiza
ción. No improvisar en el rodaje es de genios.

Un hecho insólito en los cortos es la aportación de un 
sin fin de personas que trabajan por y para el mismo, sin 
recibir ni beneficios ni reconocimiento en la gran ma
yoría de los casos. Para todos ellos valga después un 
reconocimiento material y un puesto de honor en el 
estreno de las obras.

No improvisar en el rodaje es de genios 
Y redordad esto “lo bueno y breve, dos ve

ces bueno”.

*para cualquier pregunta, no dudéis en 
poneros en contacto conmigo (Marcos 
C.C.) en:
aronmultimedia @ ono.com
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EL POINTER, CLASE 
EN NUESTROS COTO

Dispone de un olfato inigualable, 
capaz de percibir el mínimo rastro 
de cualquier animal y a ello se suma 
la facilidad de adiestramiento

■Antonio Sanchez

N os encontramos ante el de
nominado perro de caza por 
excelencia. Dispone de un 
olfato inigualable, capaz de percibir 

el mínimo rastro de cualquier animal 
y a ello se suma la facilidad de adies
tramiento. Su punto débil, quizás esté 
en las zonas más espesas de vegeta
ción, donde no se desenvuelve con la 
eficacia que lo hace en terrenos lim
pios y llanos.

Al observar un ejem plar de 
Pointer, llama nuestra atención su im
presionante figura, elegante y 
estilizada. Pues bien, parece ser que 
este majestuoso animal es el fruto del 
trabajo de William Arkwright, que 
sobre 1.900 controló de una manera 
casi matemática la cría. En una de sus 
publicaciones escribió “en la forma
ción del pointer la parte de trabajo de 
Inglaterra ha sido más bien la adapta
ción y fusión de materiales ya prepa
rados que una creación heroica del 
género del génesis; los ingleses no 
hemos hecho más que modelar la ar
cilla”.

El Braco español podría tener el 
honor de ser el antepasado de lujo del 
pointer, al ser introducido en inglaterra 
por soldados que volvían de la guerra 
de España a comienzos del siglo 
XVIII. También se piensa que puede 
ser el Braco francés o incluso el ita
liano, progenitor de muchas otras ra
zas de muestra. En cualquier caso, el 
resultado es verdaderamente extraor
dinario. Se ha convertido en objeto de 
múltiples estudios de anatomía cani
na, los cuales no dudan en tacharlo 
como modelo.

Pronto atravesó las fronteras de 
Inglaterra y llegó a América e incluso 
a Australia. Hoy es raro el país que no 
cuenta con su presencia, que no sólo 
se limita al deporte de la caza, sino 
que también ocupa lugares de privile
gio en exposiciones caninas.

Hablamos ahora un poco de sus 
inconfundibles cualidades morfo-ló- 
gicas. El pointer debe ser totalmente 
simétrico y con aspecto de fortaleza. 
El cráneo debe ser de mediana anchu
ra y bien proporcionado con el caño 
nasal. El occipital bien pronunciado. 
Las líneas craneofaciales le permiten 
la captación de olores, incluso cuan
do se desplazan a gran velocidad. Los 
párpados son oscuros al igual que la 
nariz, en la que se observan los an
chos orificios nasales. El hocico

mínimamente cóncavo y terminado 
al mismo nivel que la trufa. El labio, 
bien desarrollado de color blanco. 
Los ojos en el punto medio del occi
pucio y la trufa, con una ligera de
presión bajo los mismos. El largo 
cuello está ligeramente arqueado. Las 
orejas, de una mediana longitud y con 
tendencia a acabar en punta. En el 
tronco se observa un tórax profundo, 
el costillar proporcionalmente ar
queado, disminuyendo gradualmen
te hacia el riñón, que debe ser fuerte

34/ LA VOZ DE ALBACETE

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #204, 26/11/2000.



NGLESA
Cuando 
interrumpe ese 
galope y queda 
inmóvil y 
expectante, 
asistimos a su 
perfecta y clara 
muestra
y fibroso. Si se intenta unir la cabeza 
con la cola, se describe una línea de 
armoniosas curvas, dando al ejemplar 
un aspecto robusto, pero ágil. En las 
patas delanteras se observan hombros 
fuertes y musculosos. Estas extremi
dades son rectas y sólidas. En las tra
seras destacan las rodillas bien mol
deadas, así como muslos también 
musculosos.

El pelo del pointer debe ser fino, 
corto, tupido y correctamente distri
buido a lo largo de la totalidad del 
ejemplar. Pueden ser de un solo co
lor uniforme o bien de dos o incluso 
tres colores mezclados entre sí. (Li
món, violáceo, blanco, negro, naran
ja, rojizo y leonado).

Los perros de caza británicos 
ofrecen una elegancia de movimien
tos difícil de imitar por otras razas. 
La perfección del lanceo, su incan
sable galope y su búsqueda veloz 
hacen gala de tan espléndida raza.

Cuando interrumpe ese galope y 
queda inmóvil y expectante, asisti
mos a su perfecta y clara muestra. Es 
impresionante ver como este dinámi
co perro queda como una auténtica 
estatua de piedra, inclinado hacia 
delante y casi siempre con la pata 
delantera levantada.

Sus características le hacen ser un 
ejemplar idóneo para la caza de la 
perdiz roja y otras especies de plu
ma.

Los detractores de esta raza se
ñalan que su punto débil es el cobro. 
Puede ser que sea así, aunque hay 
numerosos pointers que lo realizan 
correctamente, mordiendo la pieza 
con suavidad, incluso tratándose de
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Hoy es raro el país que no cuenta con su 
presencia, que no sólo se limita al deporte 
e la caza, sino que también ocupa lugares 

de privilegio en exposiciones caninas
pelo. Esto irá en función de la im
portancia que se dé a esta actividad 
durante el adiestramiento del animal.

En cuanto a la alimentación se
ñalar que, aunque el perro se coma 
todas las sobras y desperdicios y no
sotros creamos que así está bien ali
mentado, esto no siempre será así ya 
que, necesita de una alimentación 
adecuada que consiste fundamental
mente en agua, proteínas, vitaminas 
y minerales. También hay que tener 
en cuenta que a los ejemplares some
tidos a periodos de entrenamiento o 
a largas jornadas de caza y ejercicio, 
hay que triplicarles el aporte diario 
de calorías. Un exceso de grasa en 
animales inactivos, conduce inevita
blemente a la obesidad, con todos los 
perjuicios que esto conlleva para los 
mismos. Una buena alimentación es

fundamental para mantener a un pe
rro sano y fuerte.

No existe ninguna enfermedad 
que se pueda asociar directamente al 
pointer, sí bien, al igual que en otras 
razas, se ha descrito el colapso mo
mentáneo durante un prolongado 
ejercicio físico y que puede ser debi
do a la escasez de glucosa en la san
gre del animal. También es necesa
rio amputarles los espolones de las 
patas traseras (no todos los ejempla
res los presentan) en los primeros días 
de vida, para evitar posibles 
enganchones con ramas o arbustos en 
un futuro.

Es recomendable el uso de colla
res antiparasitarios, así como la lim
pieza de la caseta con agua y jabón 
para prevenir la posible aparición de 
pulgas o garrapatas.
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El adiestramiento del pointer no 
difiere del practicado con otra raza. 
Lo principal, para llamar su atención 
es que cada orden que le demos al 
perro vaya acompañada de su nom
bre. Le debemos dar la orden una sola 
vez, ya que si la repetimos varias ve
ces, el animal pensará que esto es lo 
que vamos a hacer siempre y enton
ces no obedecerá inmediatamente, 
que es de lo que se trata. El castigo 
sólo se debe emplear cuando seamos 
conscientes de que el can no está 
cumpliendo nuestras órdenes a pesar 
de comprenderlas perfectamente. 
Hay que intentar hacerle comprender 
y castigarle lo menos posible. Debe
mos repetir los ejercicios varias ve
ces al día pero sin llegar a aburrirle 
lo que sería nefasto para un buen 
adiestramiento. La paciencia que el 
adiestrador tenga con el perro es un 
factor fundamental para el buen 
aprendizaje del mismo, que en el caso 
de esta raza, se verá recompensada 
al ver su excepcional comportamien
to.
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QUIERO UNA P LA N TA ,¡ 
¿QUÉ DEBO TENER EN I
El cuidado de las plantas es muy entretenido y gratificante, así que si todavía no lo k

Aunque no sea esta la mejor épo
ca para adquirir una planta, podemos 
hacerlo teniendo en cuenta una serie 
de factores que nos van a ayudar a 
elegir la que más nos convenga, ya 
que al igual que cualquier mascota, 
una planta requiere una serie de cui
dados. Una vez decididos a adquirir 
una, debemos tener en cuenta algu
nos detalles, como el dinero que nos 
queremos gastar, el tiempo que le 
podremos dedicar, que condiciones 
ofrece el lugar donde la vamos a si
tuar, etc.

Jo será necesario realizar 
un gran desembolso 

iconómico para hacernos 
con un buen ejemplar

Si queremos una planta que esté 
verde y vistosa durante todo el año, 
debemos adquirir una de hoja ya que 
las de flor normalmente sólo aguan
tan durante una temporada, quedan
do luego muy deslucidas, aunque 
guardadas en buenas condiciones, 
nos puedan servir para la siguiente.

No será necesario realizar un gran 
desembolso económico para hacer
nos con un buen ejemplar, teniendo 
en cuenta que, dentro de una misma 
especie, cuanto mayor sea el tamaño 
de la planta, más cara será.

Si no le vamos a poder dedicar 
mucho tiempo, más bien poco, lo 
mejor es adquiramos un cactus, con 
lo que dejaremos en un segundo pla
no la vistosidad, dando preferencia a 
la comodidad y por qué no decirlo, a

algún que otro descuido.
Nos podremos hacer con una 

planta de las llamadas delicadas, si 
la vamos a tener a una temperatura 
más o menos constante, la vamos a 
regar a diario y la vamos a cuidar en 
mayor medida.

Otro factor a tener en cuenta es la 
luminosidad de la que va a gozar la 
planta. Unas necesitan mucha luz y 
otras en cambio se desarrollan mejor 
en ambientes casi de penumbra. Tam
bién debemos prestar atención a las 
condiciones climáticas, que en este 
caso se reducen mayoritariamente a 
la calefacción; algunas plantas la to
leran mejor que otras, aunque las que 
ya están bien desarrolladas se adap
tan mejor condiciones de su nuevo 
hogar. Si adquiere la planta en un vi
vero, tiene que tener en cuenta que 
durante los primeros días acusará 
bastante el cambio de luminosidad y 
sobre todo de humedad aunque se 
repondrá fácilmente si mantenemos 
éstas de manera uniforme.

Si queremos tener una planta bien 
cuidada, debemos saber que la mejor 
época para podarla es la primavera, 
pudiendo cortar en otoño las ramas 
que la sobrecarguen mucho. Practi
caremos el corte en la parte superior 
del nudo y siempre de forma oblicua. 
Para ello usaremos unas tijeras o un 
cuchillo, eso sí, bien afilados para 
dañar lo menos posible la planta. Con 
la poda, conseguiremos que crezca de 
forma uniforme, evitando ramas que 
sobresalgan y rompan su equilibrio. 
Hay que retirar las flores que estén 
marchitas para favorecer que salgan 
nuevas.

En lo que al riego respecta, seña
lar que lo ideal sería el agua de llu
via, pero no se preocupe, no será ne
cesario llenar unos cubos cada vez 
que llueva, ya que la de grifo es váli
da para la gran mayoría de las plan
tas. Lo que es aconsejable es dejarla
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Ji factor a tener en cuenta 
» la luminosidad de la que 
n a gozar la planta

CUENTA?
ahecho, ponga una planta en su vida

durante una noche en un recipiente 
para que elimine parte del cloro. Te
nemos que variar la frecuencia de rie
go, haciéndolo casi a diario en vera
no y semanalmente en invierno, de
pendiendo claro está, del tipo de plan
ta. Cuando observemos que la parte 
superior de la tierra está seca, debe
mos meter el dedo en la misma, por
que posiblemente esté húmeda por 
debajo, que es donde están las raíces 
y por lo tanto no necesite más agua. 
Es mucho más complicado recupe
rar una planta enferma por exceso de 
agua que por defecto, por lo que no 
hay que regarla más de lo necesario.

Se puede dar el caso de que que
ramos cambiar una planta de maceta 
o de lugar, con lo que deberemos ha
cer un trasplante. La mejor época para 
practicarlo es la primavera, ya que 
cuando llegue el periodo de reposo, 
estará lo suficientemente arraigada en 
su nuevo tiesto. La maceta de desti
no tendrá que ser igual o un poco más 
grande que la de procedencia, para 
no cambiar demasiado las condicio
nes actuales de la planta. La mayoría 
de los tiestos son de barro o de plás
tico, por lo que sí cambiamos de uno 
a otro, tendremos que tener en cuen
ta que cambiará la frecuencia de rie
go. Es conveniente tener en remojo 
las macetas de barro durante la no
che anterior al trasplante. También 
taparemos el orificio de salida del 
agua con un cascote o piedra que li
mite bastante la pérdida de agua por 
el agujero.

Regaremos la planta una hora an
tes de practicar el trasplante y pasa
da la misma invertiremos la maceta, 
sujetando con la otra mano la tierra. 
Lo más normal es que se nos quede 
la planta boca abajo y con la tierra 
prácticamente moldeada. Con muchí
simo cuidado la colocaremos en el 
nuevo tiesto, rellenando después los 
posibles huecos que hayan podido

Con la ,
forma uniforme, evitando ramas que 
sobresalgan y rompan su equilibrio

e

quedar, presionando la tierra con los 
pulgares. Una vez realizado el tras
plante con éxito, regaremos la planta 
y la situaremos a la sombra durante 
una semana, pasada la cual tratare
mos la planta de forma normal.

A pesar de todos los cuidados que 
tengamos con nuestra planta, ésta 
puede enfermar y casi siempre es 
debido al exceso o escasez de alguno 
de los factores básicos para su creci
miento como son el agua, la luz, el 
calor y la humedad. La falta de riego 
provocará que aparezcan en las ho
jas manchas marrones y crujientes. Si 
por el contrario estas manchas son 
blandas nos encontramos ante un ex
ceso de agua. Aparecerán manchas de 
color blanco si hemos rociado con 
algún aerosol sobre la planta o inclu
so si la hemos regado con agua de
masiado fría. Si se retuercen las ho
jas y acaban cayendo, tendremos que 
poner la planta en un sitio más cáli
do, porque es un síntoma claro de

falta de calor. No debemos cambiar 
bruscamente las condiciones de luz 
o temperatura en que se encuentra 
nuestra planta.

Otra posibilidad es que encontre
mos los bordes de las hojas marro
nes. Esto puede deberse desde el roce 
continuo con la pared o con algún 
animal, a la falta o exceso de agua, 
calor o corrientes de aire. Un exceso 
de luz hará que las hojas queden con 
un aspecto pálido y mortecino. Si 
observamos que una planta no crece 
en invierno, es algo relativamente 
normal, en cambio en verano se pue
de deber a la escasez de abono o de 
luz, o al exceso de agua. Será sínto
ma de falta de luz la excesiva distan
cia entre hojas, con lo que podare
mos la planta y la pondremos en un 
ambiente más luminoso. En las ma
cetas de barro, se puede ver una cos
tra blanca o manchas verdes sobre la 
tierra, que están provocadas por pro
blemas de riego.
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Traje de baño día y noche
La elegancia no tiene nada que ver con los «tiros largos». Las 

protagonistas de esta historia gráfica demuestran que la 
estética no está reñida con los minimalismos de sus vestidos 

de bañp. A veces, como es el caso, la piel no hay que 
N  decorarla.
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Con REPSOL ENERGY
Q Q o

consiga el mejor ambiente en su hogar ^  ^

REPSOL ENERGY es la energía potente, limpia y segura.
La energía que sólo le puede ofrecer un líder del mercado como REPSOL.

Con un que le garantiza una total atención a todas sus
necesidades.

Con una que supera ampliamente los niveles
de poder calorífico exigidos por la ley.

Con un incluso a temperaturas de hasta
11° bajo cero.

Con un mínimo contenido en azufre para mantener el
un compromiso constante de REPSOL.

RERSOl

GASOLUBE, S.A. ALBACETE
Juan de Toledo, 24 

Tlf. 967 248 397
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“ DINOSAURIO” LR EXTINCION SEGUN DISNEV ■Antonio López

L a larga campaña promocional 
que ha acompañado la última 
producción Walt Disney nos 
había puesto la miel en los labios allá 

por el mes de febrero a través de unas 
jugosas imágenes que, una vez visto 
el film, conforman el espectacular ini
cio de la historia.

Quizá por esa larga espera, el re
sultado nos puede defraudar un poco. 
Y es que la trama nos recuerda dema
siado otras películas, empezando por 
el ciclo de liderazgo que narraba El rey 
león, pasando por las evidentes simi
litudes con En busca del valle encan
tado y el comienzo de la versión de 
Tarzán del propio Disney o El libro de 
la selva. No son casualidades. Todo 
está medido para que este alarde de 
técnica asombre a los adultos y cauti
ve a los más pequeños. Y precisamen
te ahí es donde radica el error, si es

que lo hay, de la película.
Es innegable que los personajes, 

animados por ordenador, están más 
que conseguidos en cuanto a veraci
dad se refiere y que la unión de imá
genes reales -hay que señalar que los 
paisajes de jungla salvaje son, en su 
mayoría, auténticos y rodados en 
Sudamérica- con la acción generada 
por computador no puede ser discuti
da. ¿Cuál es entonces el problema?

Quizá la falta de un guión brillante, 
que mantenga al espectador ávido de 
contemplar la siguiente secuencia una 
vez que el aturdimiento que provocan 
los apabullantes diez primeros minutos 
cesa y el público se acostumbra a lo que 
está viendo, tenga la culpa.

La película narra las aventuras de 
un dinosaurio llamado Aladar, que se 
ve separado de su especie desde pe
queño y crece en una isla paradisíaca

al amparo de un clan de lémures. En
tonces surgirán los problemas en for
ma de meteoritos...

Esa simplicidad del argumento, 
ideal para los niños, frena al especta
dor adulto, mientras que los más pe
queños -como ocurrió durante la se
sión en que pude ver el film- se abu
rrirán ante los minutos dedicados a ri
zar el rizo en cuanto a animación se 
refiere.

No obstante, el film es muy reco
mendable, siempre y cuando no se 
haga uno demasiadas esperanzas alen
tado por la publicidad.

Como curiosidad, señalaremos que 
la versión española cuenta con las vo
ces de Mariano Alameda (uno de los 
“actores” de la serie Al salir de Cla
se), Javier Cámara, Mercedes 
Sampietro y una especialmente inade
cuada Maribel Verdú.
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★ ★ ★ ★  No se  la p ierda  
★ ★ ★  Buena
★ ★  Se deja v e r
★  Allá usted
★  M uy mala

ONDA CERO FOTOGRAMAS « M A N IA EL PAIS COPE ALR. R. CHINCHILLA TVA

Ca
rlo

s
Pu

nta
res

Pe
re

 Va
li

Ja
vie

r O
ca

ña

Je
sú

s R
uiz

 
Ma

nti
lla

Pa
blo

 de
 Is

la

Je
sú

s M
igu

el 
Jim

én
ez

Je
sú

s L
op

ez

B a i la r  en  la  o s c u r id a d ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★  ★

El e x o r c is t a ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★

Y o u  r e  the  one ★  ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★

C e rd o s  y  d ia m a n te s ★ ★ ★ ★  ★ ★  ★ ★  ★

D in o sa u r io ★  ★ ★ ★ ★ ★

La r a z o n e s  de m is  a m ig o s ★ ★  ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★

S c a r y  M o v ie ★ • ★ ★ ★ ★

Lo que  la  v e rd a d  e sc o n d e ★ ★ ★ ★ ★  ★

O toño  en  N u e v a  Y o r k ★ ★  ★

Equ ipo  a la  fu e rza ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★  ★

C a c h ito s  p ic a n te s ★  ★

La  V ir g e n  de lo s  s ic a r io s ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★ ★

P o s e íd o s • ★ ★ ★  ★ ★
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Clásicos im prescindibles “ Blade Runner”
Dirigida por Ridley Scott
Con Harrison Ford, Sean Young, Rutger Hauer.
U S A /1982

Ríos de tinta han corrido desde el estreno de esta obra 
capital no ya del cine, sino del ARTE con mayúsculas.

Basada en el relato de Phillip K. Dick “¿Sueñan los 
androides con ovejas eléctricas?” , el director de “Alien” 
o la reciente “Gladiator” consigue un film con doble lec
tura: por un lado el espectador menos exigente encon
trará una historia que recuerda al cine negro, con gene
rosas dosis de acción y cierto suspense, por otro, los que 
deseen extasiarse con el espíritu y el trasfondo de la his
toria, intenten sorprenderse con una excelente estética 
futurista o pretendan ser espectadores activos, tienen aquí 
su película.

El apartado interpretativo tampoco se queda atrás. 
Harrison Ford hace uno de los papeles más completos 
de su carrera, mientras que el resto del elenco, en mu

chos casos quedó mar
cado por sus ro les, 
estancándose por ello 
en personajes simila
res.

En 1992 se estrenó 
un nuevo montaje que 
no añadía demasiadas 
novedades a un origi
nal ya de por sí prácti
camente inmejorable.

“Blade Runner” se 
estrenó el 18 de Febre
ro de 1983 en el Cine 
Gran Hotel.

En el año 2019 el hombre ha fabricado otros hombres. 
El mayor invento se ha convertido en la mayor amenaza. 

Y  sólo un «Blade Runner»  puede detenerla.

Cräm
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íí Cachitos picantes” liloody sin rum bo
Dirigida por Alfonso Arau.
Con Woody Allen, David Schwimmer, Sharon Stone 
USA, 2000

Nadie duda del talento de Woody woobrli 
Alien. Es mas, desde mi punto de vis
ta, Alien es un auténtico genio. El úl
timo que le queda el cine. Pero, por 
desgracia, en el Hollywood actual no 
basta con eso para conseguir financia
ción. Esa es la razón de que el judío 
más neurótico haya decidido volver a 
ponerse ante las cámaras a las órde
nes de otros directores y en guiones 
ajenos (cosa que no hacía desde los 
setenta con la salvedad de “Escenas 
en una galería” en 1990): para obte
ner dinero que invertir en sus propios 
proyectos.

Explicado esto se entiende mejor 
la presencia de Alien en subproductos 
como la reciente “Lío en la Habana”
(un favor al director, amigo suyo, y donde pidió no apare
cer en los créditos aunque su papel era lo mejor de la pe

M ADIA C D AZIA CHEECH D A V ID  KIEFED
CUCINOTTA MADIN SCHWIM M ED SUTHERLAND

UNA película di ALFONSO ARAU

lícula) o tras la voz de “Z” en la versión original de la 
excelente “Antz (Hormigaz)”.

Sin embargo, “Cachitos Picantes” parte de un mate
rial que seguro le resultó atractivo: una 
comedia negra alrededor de un cornudo 
carnicero que m ata a su m ujer y la 
descuartiza, perdiendo una mano que lue
go será confundida con una reliquia reli
giosa.

El resultado de esta -a  priori- diverti
da historia no puede ser más fallido. Un 
plantel de excelentes actores al servicio 
de un despropósito fílmico que desembo
ca en el aburrimiento. Poco importan los 
intérpretes, la mala uva de los aconteci
mientos, la crítica a los políticos corruptos 
del papel de Cheech Marin, la sátira de 
los dogmas religiosos... No es que no nos 
encontremos ante un nuevo “Los jueves, 
milagro”, es que la deslavazada conexión 
entre los distintos personajes conduce a 
la confusión y al desinterés.

Lástima porque podía haber sido una estupenda co
media.

“ SCHRV MOUIE” INSULTO II LA INTELIGENCIA
Dirigida por Kennen Ivory Wayans
Con Jon Abrahams, Anna Faris, Marión Wayans.
USA, 2000

Si les digo que la película que nos ocupa ha recauda
do la friolera de casi 160 millones de dólares en Estados 
Unidos puede que se pregunten qué tiene de especial esta 
parodia del género de terror en general y de la saga 
“Scream” en particular. La respuesta no puede ser más 
sencilla: es un film simplón destinado a las infantiles 
m entalidades am ericanas y concretam ente a sus 
sexualmente reprimidos adolescentes, a los que ya ha
bían obsequiado con lindezas de la talla de “American 
Pie”.

“Scary Movie” pretende ser el relevo de aquellas co
medias desmadradas que los ZAZ dirigían en los ochen
ta, como “Aterriza como puedas” o la divertidísima saga 
del teniente Drebin, “Agárralo como puedas”, pero no se 
encuentra en ningún momento a la altura cómica de aqué
llas, ni consigue las carcajadas que esos films arranca
ron. Se trata de un encadenado de “gags” a cuál más des
afortunado, chabacano, escatológico y, lo que es peor,

sin gracia en el que se 
aprecia  un error de 
arranque que malogra 
el resultado: la pelícu
la no plantea una his
toria “seria” salpicada 
de continuas incon
gruencias que lleven al 
efecto cóm ico, sino 
que sus propios perso
najes son conscientes 
de estar ante una paro
dia.

No es cuestión de 
ser hacer una disección 
destructiva de “Scary 

Movie”, es que el film no consigue sus propósitos -que 
son muy legítimos- de, simplemente, hacer reír y con 
ello entretener.
Puntos positivos: no todos los “gags” estaban en el tráiler. 
Puntos negativos: se está preparando la segunda parte.

LA VOZ DE ALBACETE/45

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #204, 26/11/2000.



TE
LE

VI
SI

ON
VnroTi»T7<

M ark Knopfler
Los seguidores de este excelente músico y la que fuera su 
banda Dire Straits tienen oportunidad de conocerle más a 
fondo en el reportaje que se emite dentro del programa 
Música, sí.
Sábado 25, a las 12.15 horas, en TVE-1

Examen de Historia
25 años después de la muerte del dictador, el programa 
Línea 900 hace balance de los signos que aún quedan pre
sentes en la sociedad española en el reportaje La Sombra 
del Caudillo.
Domingo 26, a las 20.30 horas, en La 2

Stallone 
futbolista
Rodada en 1981 y con
tando con M ichael 
Caine y Pelé además 
del m usculoso alter 
ego de Rambo, la emi
sión de Evasión o Vic
toria satisfará tanto a 
seguidores del cine 
como a amantes del 
fútbol. Dirige con buen 
pulso el espléndido John Huston (El halcón maltés). 
Sábado 25, a las 17.30 horas, en Tele 5

pesar de que en nuestro país sólo se conoce a Kaufman 
por su papel en la serie “Taxi”.

Disponible en VHS (sólo alquiler) y DVD.

Recomendable para todo tipo de públicos, especialmente 
los amantes de las nuevas tecnologías.
Disponible en VHS y DVD en venta y alquiler. 
(AÑADIR FOTO “TITÁN A.E.”)

“M i  ON THE MOON”
Dirigida por Miios Forman
Con Jim Carrrey, Danny DeVito, Courtney Cox.
USA,1999

La biografía del polémico humorista estadounidense 
Andy Kaufman corrió a cargo del especialista Milos For
man, quien ostenta dos Oscars como mejor director por 
“Alguien voló sobre el nido del Cuco” y “Amadeus”, sien
do Jim Carrey el elegido para encarnar al malogrado có
mico. Ambos cumplieron sus cometidos con brillantez, 
consiguiendo Carrey el Globo de Oro por su interpreta
ción.

La película es desconcertante y se sigue con interés, a

“TITÁN í[. ’
Dirigida por Don Bluth
Animación
USA, 2000

Año 3028. La Tierra ha sido destruida y la única esperan
za que les queda a los humanos para perpetuar su raza es 
una nave: Titán.
Este es el punto de partida del nuevo film del creador de 
“Anastasia” o “En Busca del Valle Encantado”. Quien en 
su día perteneciera a la factoría Disney ha realizado una 
película que asombrará al espectador más avezado, pues 
combina la animación tradicional con imágenes en 3D que 
imprimen un realismo inusual en los films de animación.
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18:00h CRÓNICAS ENANAS, programa infantil presentado por Victor Hernández.

VIERNES 24 DE NOVIEMBRE
11 :OOh INFORMATIVO AGRÍCOLA. Canal Rural.
11:30h OBJETIVO DIARIO. Magazine.
12:30h CRÓNICAS ENANAS. Programa infantil.
13:30h LA PRORROGA. Programa deportivo.
14:00h LA RECETA DEL DÍA. Programa de cocina.
14:30h LAS NOTICIAS. Edición medio día.
15:05h INFORMACIÓN AGRÍCOLA. Canal Rural.
15:35h MAS MAGAZINE. Actualidad y entrevistas.
17:35h Dibujos animados.
18:00h CRÓNICAS ENANAS. Programa Infantil.
19:00h PUMA TV. Pide la música que te gusta.
20:30h INFORMACIÓN AGRÍCOLA. Canal Rural.
21:00h LA RECETA DEL DÍA.
21:30h LAS NOTICIAS. Edición de noche.
22:05h OBJETIVO DIARIO. Magazine con la actualidad de la semana,
invitados, actuaciones y reportajes
22:35h TENDIDO 9. La Fiesta y sus protagonistas.
23:15h LA PRORROGA. Deportivo.
23:05h LAS NOTICIAS. Tercera edición.
00:35h Canal Fiesta.
01:35h Largometraje solo para adultos.
01:00h FASHION TV

25 DE NOVIEMBRE
12:00h CRÓNICAS ENANAS. Programa infantil.
13:00h PROGRAMA ESPECIAL A.F.A.M.M.E.R.
13:30h Nuestro Campo.
14:30h LAS NOTICIAS. Fin de semana.
15:05h OBJETIVO DIARIO. Por fin es Sábado.
15:40h Largometraje.
17:15h Canal Fiesta
20:00h TVAen Rosa con Jesús Marlñas.
21:05h LAS NOTICIAS. Fin de semana.
21:35h TENDIDO 9. La Fiesta y sus protagonistas.
22:15h ALBACETE PUEBLO A PUEBLO.
22:45h LA RUTA DEL MISTERIO. Fenómenos extraños ocurridos en la 
provincia de Albacete. CURANDEROS 
00:15h Canal Fiesta.
01:30h Largometraje para adultos.
01:00h FASHION TV

LUNES 27 DE NOVIEMBRE
11:00h INFORMATIVO AGRÍCOLA. Canal Rural.
11:30h MARUJA TE RESPONDE. Tarot telefónlco.
12:00h TVAen Rosa con JESÚS MARINAS.
13:00h DIBUJOS ANIMADOS
14:00h LA RECETA DEL DÍA. Programa de cocina.
14:30h LAS NOTICIAS. Edición medio día.
15:05h INFORMACIÓN AGRÍCOLA. Canal Rural.
15:35h MAS MAGAZINE. Nuevo programa de actualidad y entrevistas. 
17:35h Dibujos animados.
18:00h CRÓNICAS ENANAS. Programa infantil.
19:00h FÚTBOL SALA.
20:30h INFORMACIÓN AGRÍCOLA. Canal Rural.
21:00h LA RECETA DEL DÍA.
21:30h LAS NOTICIAS. Edición de noche.
22:05h OBJETIVO DIARIO. Magazine con la actualidad del día,
invitados, actuaciones y reportajes
23:05h LA PRORROGA. Programa deportivo.
23:55h LAS NOTICIAS. Tercera edición.
00:30h MARUJA TE RESPONDE. Tarot telefónico.
01:30h Fashion TV

MARTES 28 DE NOVIEMBRE
11:00h INFORMATIVO AGRÍCOLA. Canal Rural.
11:30h OBJETIVO DIARIO. Magazine.
12:30h CRÓNICAS ENANAS. Programa Infantil.
13:30h LA PRORROGA. Programa deportivo.
14:00h LA RECETA DEL DÍA. Programa de cocina.
14:30h LAS NOTICIAS. Edición medio día.
15:05h INFORMACIÓN AGRÍCOLA. Canal Rural.
15:35h MAS MAGAZINE. Actualidad y entrevistas.
17:30h Dibujos animados.
18:00h CRÓNICAS ENANAS. Programa infantil.
19:00h PUMA TV.
20:30h INFORMACIÓN AGRÍCOLA. Canal Rural.
21:00h LA RECETA DEL DÍA.
21:30h LAS NOTICIAS. Edición de noche.
22:05h OBJETIVO DIARIO. Magazine con la actualidad del día,
invitados, actuaciones y reportajes
23:05h LA PRORROGA. Programa deportivo.
23:55h LAS NOTICIAS. Tercera edición.
00:30h MARUJA TE RESPONDE. Tarot telefónico.
01:30h Fashion TV.

MIERCOLES 29 DE NOVIEMBRE >
11:00h INFORMATIVO AGRÍCOLA. Canal Rural.
11:30h OBJETIVO DIARIO. Magazine.
12:30h CRÓNICAS ENANAS. Programa infantil.
13:30h LA PRORROGA. Programa deportivo.
14:00h LA RECETA DEL DÍA. Programa de cocina.
14:30h LAS NOTICIAS. Edición medio día.
15:05h INFORMACIÓN AGRÍCOLA. Canal Rural.
15:35h LA RUTA DEL MISTERIO. Programa sobre sucesos extraños 
ocurridos en la Provincia de Albacete.
16:05h MAS MAGAZINE. Actualidad y entrevistas.
18:00h CRÓNICAS ENANAS. Programa infantil.
19:00h PUMA TV. Pide la música que te gusta.
20:30h INFORMACIÓN AGRÍCOLA. Canal Rural.
21:00h LA RECETA DEL DÍA.
21:30h LAS NOTICIAS. Edición de noche.
22:05h OBJETIVO DIARIO. Magazine con la actualidad del día,
Invitados, actuaciones y reportajes
23:05h LA PRORROGA. Programa deportivo.
23:35h LAS NOTICIAS. Tercera edición.
00:15h MARUJA TE RESPONDE. Tarot telefónico.
01:15h FASHION TV.

JUEVES 30  DE NOVIEMBRE
11:00h INFORMATIVO AGRÍCOLA. Canal Rural.
11:30h OBJETIVO DIARIO. Magazine.
12:30h CRÓNICAS ENANAS. Programa infantil.
13:30h LA PRORROGA. Programa deportivo.
14:00h ALBACETE, PUEBLO A PUEBLO.
14:30h LAS NOTICIAS. Edición medio día.
15:05h INFORMACIÓN AGRÍCOLA. Canal Rural.
15:35h MAS MAGAZINE. Actualidad y entrevistas.
17:35h Dibujos animados.
18:00h CRÓNICAS ENANAS. Programa infantil.
19:00h PUMA TV. Pide la música que te gusta.
20:30h INFORMACIÓN AGRÍCOLA. Canal Rural.
21:00h LA RECETA DEL DÍA.
21:30h LAS NOTICIAS. Edición de noche.
22:05h OBJETIVO DIARIO. Magazine con la actualidad del día, 
invitados, actuaciones y reportajes.
22:50h JUGAR Y GANAR. Espacio de juegos de azar.
23:15h LA PRORROGA. Deportivo.
23:55h LAS NOTICIAS. Tercera edición.
00:15h MARUJA TE RESPONDE. Tarot telefónico.
01:00h FASHION TV
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Club Atletismo Albacete, ante la nueva tenjporada

"01 MEDIA MARATON 
ESTAREMOS EN EL PODIO EN EL 

CAMPEONATO DE ESPAÑA"
“ Con dos millones, más de los tres que tenemos de presupuesto, 

noscomprometeríamos a estar en primera división en pista”

C omenzó el domingo pasado en Quintanar 
de la Orden la primera prueba de las ocho 
en las que se distribuye el circuito regio

nal de atletismo que tendrá su término el próximo 4 
de Febrero. En esta importante primera cita de la 
temporada, no en vano el cross de Quintanar es el 
de más categoría de la región, el Club Atletismo Al
bacete, ha colocado a cinco de sus atletas en el 
podio, en tres ocasiones ocupando el segundo

puesto y en dos el primero. Comparándolo con sus 
rivales el club albaceteño fue el equipo que mayor 
número de atletas ha colocado en el podio en este 
inicio de competición. Este buen comienzo del Club 
Atletismo Albacete hace vislumbrar una interesan
te temporada marcada por la gran cantidad de no
vedades que se han producido, no sólo en el equi
po albaceteño sino también en el resto de sus com
petidores.
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D E P O R T E

Este año el Club Atletismo Albacete 
aspira a subir un peldaño más en la pro
gresión que llevan desde hace doce años 
atrás cuando Manuel García, actual pre
sidente del Club, junto a la directiva 
formada por cinco miembros, cogieron 
el club con la decidida intención de 
potenciar el atletismo provincial y ca
nalizar las espectativas deportivas de 
numerosos jóvenes.

El año pasado estuvieron a punto de 
rozar la proeza, quedaron cuartos en los 
campeonatos de España de la media 
maratón, nunca antes habían llegado tan 
alto, este año quieren subir ese peldaño 
que les coloque en el podio. Cuando 
comenzaron en el año 1988 eran 30 so
cios, ahora rondan los 400. En la actua
lidad el club se estructura en atletas 
veteranos, que son el cimiento del club; 
en los atletas competitivos, tanto a ni
vel regional como nacional; y en el de
porte base en tomo al cual se concentra 
el mayor número de futuros atletas. En 
total representan un número cercano a 
los 300 de los cuales 100 están 
federados representando más del 50% 
de las licencias federativas de nuestra 
provincia. Son el segundo club de la 
región con tres millones de presupues
to frente a los casi 14 que tiene el 
Toledo, el más representativo de nues
tra comunidad.

Es un club completo, compiten en 
cross, media maratón o ruta y en pista 
en todas las modalidades con un grupo 
competitivo de unos 40 atletas. En las 
carreras sólo corren sénior (a partir de 
23 años) y en pista lo completan con 
júnior, básicamente gente de la cante
ra. Aunque su idea es el fomento del 
atletismo en Albacete con gente única 
y exclusivamente de la capital y pro
vincia, este año por primera vez han 
aceptado hacer una licencia a un forá
neo debido a que trabaja y está empa
dronado en Albacete, se trata de José 
Antonio Casajus, nacido en Zaragoza.

La Voz.- En estos años ¿Cual 
ha sido la trayectoria del Club?

Manuel García.- Hemos pasado por 
diversos cambios a lo largo de estos úl
timos años. En el año 98 y 99 hemos 
sido campeones regionales en pista, y 
en este último año hemos quedado cam
peones regionales de cross y represen
tando a Castilla La Mancha en los cam
peonatos nacionales undécimos. En la 
media maratón logramos ser cuartos por 
equipos en los campeonatos de Espa

ña. Viendo el buen nivel que existe en 
España estos resultados pueden consi
derarse realmente buenos, incluso por 
encima de las espectativas que nos ha
bíamos marcado.

L. V.- Este año ha habido im
portantes novedades en el Club, 
con 6 bajas y 10 altas, hay quien 
opina que vuestro potencial se ha 
mermado, ¿podrías valorarme el 
equipo que tenéis este año?

M. G..- No es cierto que se haya 
mermado nuestro potencial, nada más 
lejos de la realidad, a corto plazo se 
verá, el club a nivel de cross está mu
cho más fuerte, considero que el único 
rival que podemos tener en el circuito 
regional es el Guadalajara-Navegalia, 
estamos hablando de un club profesio
nal donde los corredores cobran más 
que lo que es nuestro presupuesto, será 
el único, salvo una catástrofe, que nos 
pueda ganar. Respecto a la media 
maratón, aunque será previsible que 
gane Navegalia, el Club Atletismo 
Alabacete estará en el podio del cam

peonato de España. En la media 
maratón conservamos el equipo del año 
pasado que quedó cuarto en el campeo
nato de España, es decir, Conrado 
Oñate, José Antonio Casajus, Carlos 
López, Raúl Martínez, Camilo Gaude 
y Abelardo Martínez. De cara a refor
zar el equipo hemos hecho dos ficha- 
jes, Abderraham Jalali y Kamal Jamal, 
dos corredores marroquíes que compe
tirán tanto en ruta como en cross.

L. V.- ¿Cuales son vuestros 
objetivos para este año?.

M. G.- Superar los logros del año 
pasado. Todos los años lo hemos con
seguido, si bien es cierto que en algu
nas actividades hemos perdido, en otras 
hemos mejorado. En pista hemos teni
do un bajón bastante considerable, pa
samos de ser campeones regionales a 
cuartos, por lo que tomamos la decisión 
de contratar este año a un director téc
nico deportivo, se trata de Pascual Se
rrano que se encargará de dirigir, enfo
car y planificar todo lo concerniente a 
las modalidades de pista. Somos cons-
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cientes de que este será un año de 
transición en el que la filosofía será 
hacer atletas más que traerlos y lo
grar volver a la siguiente temporada 
a los niveles que teníamos y luchar 
por los primeros puestos en pista. En 
ese sentido tenemos plena confianza 
en Pascual Serrano que además se en
cargará de formar, por primera vez en 
la historia del atletismo en Albacete, 
un club femenino de pista. En cross 
aspiramos a colocarnos los novenos 
de España y en media maratón hacer 
podio.

L. V.- ¿Qué presupuesto te
néis para este año?

M. G.- En torno a los tres millo
nes de pesetas, el 50% de los cuales 
lo pone Caja Castilla La Mancha, 
nuestro principal sponsor con el que 
hemos firmado un convenio de dos 
años y al que queremos agradecer el 
esfuerzo que hace en el fomento de 
esta obra social. Contamos con las 
subvenciones del IMD, nuestro se
gundo valedor, con la Junta de Co
munidades y las cuotas de los socios.

L. V.- ¿Es un presupuesto 
corto, se puede sobrellevar o 
necesitarías algo más para ser 
más competitivos?

M . G.- Es un presupuesto bajo 
pero espero que al final de esta tem
porada se incremente. Con dos millo
nes más nos comprometeríamos a te
ner al Club Atletismo Albacete de pis
ta en primera división.

L. V.- ¿Que opinas sobre el 
hecho de que algunos atletas 
de nivel nacidos fuera de nues
tra comunidad hayan sacado li
cencia de nuestra región?.

M. G.- Son atletas que se empa
dronan en Castilla la Mancha y de
portivamente a nuestra región le dan 
nivel de cara al nacional, pero no está 
muy bien visto por los atletas más re
presentativos de Castilla La Mancha 
porque pasan a un segundo plano. Es 
un tema muy delicado, pero de mo
mento no se puede negar una licen
cia a quien esté empadronado en 
nuestra región.

L.V.- Me imagino que las 
nuevas pistas habrán significa
do un buen aliciente para uste
des, ¿el largo proceso en la rea
lización de las obras les ha per
judicado a ustedes mucho en la

progresión de los atletas o han 
sabido apañárselas?.

M.G.-Las instalaciones son correc
tas, están muy bien, hay pequeñas defi
ciencias que sabemos que se van a ir 
solucionando, lo que si estamos notan
do es el parón que hemos tenido, ha 
habido dos años que se nos ha quedado 
un poquito la cantera cortada y ahora 
nos está pasando factura, sobre todo en 
cadetes que deberían haber hecho unas 
pruebas específicas en su día y que no 
hicieron y que ahora después de dos 
años se nota que están más flojos de lo 
que debieran en condiciones normales. 
Pero bueno, esto se subsanará y dentro 
de dos años seguro que volvemos a ser 
campeones regionales en pista como 
hemos sido estos dos años anteriores.

Además de a los dos marroquíes, 
han fichado a Eduardo Piqueras cam

peón regional de 100 metros proceden
te del Caja Toledo, a Ascensión 
Fernández, campeona regional de cross, 
a Inmaculada Pérez Campos de la Roda, 
a Pedro José Cuesta, de Valdeganga y 
medalla en disco y a los hermanos 
Sarrión también de Valdeganga que tie
nen una estupenda proyección en Cross. 
Sus principales competidores serán el 
Caja Toledo y el Guadalajara- 
Navegalia, de un circuito en el que tam
bién se encuentra, entre otros, la Aso
ciación Atletismo de Villarrobledo, club 
al que se han ido varios de los mejores 
atletas que el año pasado se encontra
ban en el Club Atletismo Albacete. 
Como actividades paralelas este año 
organizarán para Navidad un partido 
benéfico de baloncesto en el que parti
cipará el Albacete Fútbol Sala y el Club 
Voleyboll, entre otros.
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José Antonio Padilla

"SUEÑO CON
S i hay una cualidad por la que sobresale José 

Antonio Padilla, lateral izquierdo del Albace
te Balompié, esa es por su entrega y empe

ño sobre el terreno de juego. Por eso, no resulta ex
traño que la Peña de Albacete de Madrid haya decidi
do otorgarle en su 16a edición su tradicional Trofeo 
Garra. Este malagueño nacido hace treinta y un años 
ha comenzado su tercera temporada en el Albacete

entrando desde el principio en los planes del técnico 
Julián Rubio para el once inicial. Su regular juego y 
su fuerza y empuje le han hecho acreedor a una titu
laridad que sólo ha abandonado por lesión o por acu
mulación de tarjetas. Es un especialista en ascen
sos, subió dos veces a primera con el Extremadura. 
Como dicen que no hay dos sin tres, este año sueña 
hacerlo con el Albacete.

Empezó como todos los niños en 
el equipo de su barrio, de nombre Dos 
Hermanas en Málaga. Con el tiempo 
llegaría al primer equipo del Málaga 
donde jugó en la temporada 91-92. 
Luego, tras desaparecer el cuadro an
daluz, recaló en el Sevilla B pasando a 
continuación al primer equipo con el 
que firmó un contrato por dos años. 
Luis Aragonés no contó con él y se fue 
al Extremadura donde estuvo cuatro 
años, acabando finalm ente en el 
Albacete.

La Voz.- Dicen que la mejor 
etapa que recuerda uno casi 
siempre es la última, aparte de 
esta etapa en el Albacete, ¿cua
les han sido los mejores momen
tos que has vivido como 
profesioanl?

J. A.Padilla.- Estando en Sevilla en 
el primer equipo la verdad es que no 
tuve muchas oportunidades, pero lue
go cambió mi suerte con el 
Extremadura y logré dos ascensos a 
primera división con él que fueron real
mente bonitos, entre ellos uno por des
gracia para el Albacete. Ha sido mi 
mejor etapa y ha servido para hacer
me un poco de nombre en esto del fút
bol.

L.V.- Ahora el Albacete, ¿qué 
esperas de tu paso por la enti
dad manchega?.

J.A.P..- Lo único que deseo de mi 
paso por el Albacete es que el día que 
me tenga que marchar no exista nin

guna pega por parte de nadie del tra
bajo que haya realizado Padilla en el 
campo, me pueden salir mejor o peor 
las cosas, pero sobretodo que quede 
constancia del derroche que siempre 
pongo en el juego desde que empieza 
el partido hasta que termina. Deje cla
ro cuando vine que no venía a salvar 
al Albacete sino a trabajar honestamen
te para el Albacete. Esté en el equipo 
que esté siempre llevaré una misma 
línea de trabajo.

L.V..- Parece que la afición te 
lo ha reconocido con ese trofeo 
a la garra que te ha otorgado la 
Peña Albacete de Madrid, ¿te ha 
sorprendido?

J.A.P..- La verdad es que ha sido 
un poco de sorpresa. Me ha alegrado 
mucho y sobretodo por el hecho de ser 
un premio a la garra, algo que siempre 
pretendo forme parte de mis caracte
rísticas de juego.

L.V..- ¿Que vibraciones hay 
en el equipo este año?, ¿a que 
aspira Padilla con el equipo?.

J.A.P..- La vibración la palpas en 
los entrenamientos y te puedo asegu
rar que están siendo muy buenos. La 
plantilla está muy junta y eso es muy 
positivo. De momento aspiramos a 
hacer una temporada sin sobresaltos 
con la convicción de que cuanto más 
arriba estemos mucho mejor. Primero 
hay que asegurar la permanencia y lue
go a luchar para lo que pueda venir.

L.V.- ¿Sueñas con tu tercer

ascenso a primera, en este caso 
con el Albacete?.

J.A.P..- Sueño con ascender como 
cualquiera de mis compañeros, cual
quier futbolista que no salga al campo 
a ganar el partido no es futbolista, lue
go puede haber diferentes resultados 
pero lo importante es que cada uno 
cuando sale al campo debe salir con la 
convicción de ir a ganar.

L.V..- De los equipos a los que 
ya os habéis enfrentados ¿cua
les te han gustado más?, ¿ves a 
alguno como favorito?

J.A.P..- Quizá el Tenerife, cuando 
jugó aquí a pesar de perder se le vió un 
buen conjunto, un equipo muy sólido.

L.V..- Eres una persona que te 
absorve totalmente el fútbol o te 
gusta desconectar y hacer otras 
cosas en la vida.

J.A.P.- Lo principal es disfrutar de 
la familia y pensar en el futuro que aun
que todavía pienso que me quedan al
gunos años en el fútbol debo ir encau
zando mi vida para cuando cuelgue las 
botas como profesional.

L.V..- Lo único que te falta en 
el Albacete es meter un gol.

J.A.P..- La verdad es que me llena
ría de alegría, en el Extremadura casi 
todas las temporadas, tanto en Liga 
como en Copa, he marcado un gol y 
aquí voy para la tercera temporada y 
no he marcado ninguno. La verdad es 
que no me quiero ir de Albacete sin 
meter un gol.
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■ La Voz

L a nueva Sprinter CDI es la 
versión más avanzada de un 
éxito conocido. Si la Sprinter 
ya era la estrella de los negocios de 

transporte y distribución por su facili
dad para maniobrar, por la potencia de 
sus motores y por su economía de uso 
y mantenimiento, ahora, en su nueva 
y avanzada versión, se convertirá en 
el socio imprescindible para llevar el 
éxito a su actividad.

Cuando el éxito depende de 
rentabilizar al máximo el tiempo, la 
potencia cuenta. Por ello, la nueva 
Sprinter presenta sus nuevos motores 
CDI. Motores que ofrecen desde 82 
hasta 156 CV, Una potencia que, aún 
siendo la más elevada de su segmento, 
mantiene el consumo bajo mínimos. 
Así son los motores de la nueva 
Sprinter CDI. La mejor respuesta siem
pre y en todas las situaciones.

Pero en los negocios tampoco se 
pueden correr riesgos. Por ello, la nue
va Sprinter CDI puede incorporar 
opcionalmente en su equipamiento 
avances tan decisivos como Airbags, 
W indwbags, cambio autom ático 
Srpintshift, ABS y sistemas antides
lizamiento de tracción ASR que ayu
da a mantener el control incluso cuan
do el asfalto está en las peores condi
ciones.

Súmele a todas estas innovaciones 
la rentabilidad que supone poder esta
blecer un sistema de mantenimiento 
que se ajusta perfectamente a sus pro
pias necesidades operativas: el sistema 
flexible Assyst, exclusivo de Mercedez 
Benz. Súmele el aumento de sus pres
taciones y ya no le quedará ninguna 
duda de que ahora es el momento de 
tener un nuevo socio al que exigirle 
siempre el máximo rendimiento.

NUEVA SPRINTER CDI:
UN MODELO DE EXPERIENCIA
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110CV, 1.8 16v 123 CVyV6 3.0 24vAl proponer no uno, sino dos co
ches -un berlina de 5 puertas y un break 
de filosofía diferenciada- Renault 
muestra claramente un enfoque diná
mico del segmentó medio superior. Los 
recién llegados, que recibirán en el 
mercado español la denominación de 
Nuevo y Laguna Gran Tour, para las 
arquitecturas berlina y bread respecti
vamente, proponen un concentrado de 
las últimas técnicas y tecnologías en 
el automóvil. Con ellas se pretende 
conseguir unas nuevas sensaciones y 
prestaciones en cuatro áreas: seguridad 
(activa y pasiva), bienestar a bordo, 
placer de conducción y serenidad de 
utilización, con un conjunto de equi
pamiento poco frecuentes en este seg
mento del automóvil. Comercializado 
en Francia a partir del 18 de enero de 
2001, la gama francesa de los nuevos 
Laguna ofrecerá en este mercado -en 
su lanzamiento- la elección entre tres 
motorizaciones de gasolina 1.6 16v

210 CV y una motorización turbodiesel 
“Common Rail” 1.9 dCi 120 CV.

Dos millones y medio 
de vehículos 

vendidos

Con 2.698.051 vehículos vendidos 
en 1999 en Europa Occidental, el seg
mento central de la gama superior re
presenta por sí solo cerca del 18 por 
ciento del mercado. Se trata de un seg
mento extremadamente competitivo en 
el que están presentes el resto de gran
des constructores como VAG, Opel, 
PSA, Ford, etc. En Europa Occiden
tal, el reparto de las ventas por tipos

de carrocería revela una tendencia de 
fondo: las carrocerías tricuerpo caen 
en beneficio de los breaks. Las 
motorizaciones diesel no han dejado 
de crecer hasta representar cerca del 
40 por ciento del mix en 1999, frente a 
un 28 por ciento en 1.995.

Con un total de 1.500.000 ejempla
res fabricados desde su lanzamiento en 
enero de 1994, el Renault Laguna al
canzó el tercer puesto del segmento D 
con un 10’2 por ciento de penetración 
en Europa a lo largo de 1995. La lle
gada de la fase 2, en 1998, permitió 
dar un salto para clasificarse a finales 
de 1999 en el sexto lugar de Europa, 
con más de 195.300 unidades vendi
das y una penetración del 7.2 por ciento 
sobre su segmento.

Con los nuevos Laguna, Renault 
presenta sus nuevas ambiciones y se 
fija como objetivo lograr el 11% del 
segmento medio superior en el año 
2001.
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MW CIRCUITO DE ALBACETE

Breves Mayte Simarro

MUCHA ACTIVIDAD,
EN EL TRAZADO MANCHEGO

*La pasada semana vendedores de la marca Alfa 
Romeo, a nivel nacional, tuvieron la oportunidad de pro
bar el Circuito de Albacete, mediante un cursillo organi
zado por la empresa Meeting Point, junto con una de las 
mejores escuelas de conducción del país T.A.C. (Técni
cas Automovilísticas de conducción).

Un curso dirigido exclusivamente a vendedores de la 
marca que han superado los objetivos de venta. Los vehí
culos utilizados/neron Alfa Romeo 156,156 statión wagón 
y el 166.

Las clases se componían en dos partes, teórica y prác
tica. En la primera de ellas, se expusieron filmaciones so
bre la conducción y trazadas en Circuito, utilización de 
mecanismos de seguridad, etc. La parte practica estuvo 
compuesta de ejercicios de trazada, rodando en el Circui
to, prevención de giro, doble esquivo y frenada de emer
gencia sobre piso deslizante.

^También hubo varias jornadas de entrenamientos pri
vados:

El equipo G-TEC, con los pilotos Laurente Delahaye 
y Phillipe Benoliell, a bordo del Fórmula Nissan

Y Victor Jauven, Alvaro Rodríguez, María de Villota, 
Jordi Palomeras y Félix Porteiro, con los Fórmulas Super 
Toyota de equipo TCR Motorsport.

Unos entrenamientos, que sirven como toma de con
tacto para que los distintos pilotos vayan buscando un vo
lante para la siguiente temporada.

Los pilotos del Club Motor Circuito de Albacete. Fer
nando Navarrete y Pedro Muñoz, no faltaron a esta se
sión de entrenos.

Navarrete, esta estudiando la posibilidad de volverse 
a subir en un fórmula Nissan y realizar entero el campeo
nato en el 2001. Por su parte Pedro Muñoz, se subió por 
primera vez en un Super Toyota, esperando la próxima 
temporada seguir participando en los campeonatos de karts 
y poder hacer una de las Fórmulas Toyota.

NOTICIAS DEL CIRCUITO
El domingo día 26 de noviembre, esta ins

talación organiza un ALQUILER DE PISTA, 
para los aficionados al motociclismo. El hora
rio será de ÍO’OO a 18’00 h., dividido en tandas 
de 45 minutos a un precio de 3.500 ptas. cada 
una.

LA OPINIONMW
Pepito Pistones

Otra manera de matar 
pulgas (parte II)

(continuación. . )
Lejos de coger el toro por los cuernos, aquí el tiempo 

pasa y nada, seguimos lamiéndonos resignadamente las 
costras. Mientras tanto, te hinchas a ver camiones de equi
pos de competición con publicidad de Circuitos como el 
de Almería, el Ricardo Tormo de la Comunidad Valencia
na, etc . . .  y no van rotulados por devoción o admiración 
territorial, lo están, porque se dejan los millones a decenas 
por formar pilotos. Al menos intentando fabricar campeo
nes.

Entre tanto aquí seguimos con la “Romería”, y perdo
narme todos los que leéis esto y os dais por aludidos, yo 
también fui “Romero ” hace algún tiempo, pero por eso me 
duele doblemente el que todavía tengamos que estar 
mendrugando por vosotros, y vosotros lo mismo, cuando 
el menor e iluso participante de un torneo de adiestramien
to de pulgas, seguro, duerme en un hotel, como ejemplo.

Y me duele excepcionalmente porque lo poco que que
da y hay, se va a ir al garete como no venga alguien y lo 
remedie, a pesar incluso de que algunos como “El Mono ”, 
consigan un título regional.

Aquí el tema debe estar en que no somos mil, es decir, 
no somos lo suficiente. No lo bastante como para hacer 
desviar una atención significativa. ¡Qué lástima!, si no la 
hubiesen cagado los que lo hicieron, mucho, mal y fuera 
del tiesto, hoy otro gallo cantaría, porque la cosa se las 
prometía, no hay más que ver las fotos de la calle del Tinte 
en la noche del sábado del Mundial de Superbike de 
Albacete en 1.993.

Como cuentan de ese afanado cazador que se empeña 
en cazar al oso de una vez por todas, que lo intenta con 
todo tipo de armas, que cada vez que lo hace el oso le en
gaña y acaba trincándose al cazador. Pues como al final le 
dice el oso al pobre cazador . . .  ¡Tu no has venido aquí a 
cazar, eh!
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Aries
21 marzo/20 abril 
Amor. No pienses 
más en esa persona 
porque él/ella ya se 
ha o lv id ad o  de ti. 
Debes hacer borrón 
y cuenta nueva. 
Salud. ¿Recuerdas 
el esguince que te hi

ciste hace unos meses? Pues te empezará a mo
lestar de nuevo, ve al fisioterapeuta.
Dinero. Si consigues pasar esta semana con me
nos gastas podrás afrontar el fin de mes a tope. 
Programa. «Crónicas marcianas».

Tauro
21 abril/21 mayo 
Amor. La mejor for
ma de ganarte a esa 
persona es m ostrar
te tal y como eres, 
porque si empiezas a 
actuar, seguramente 
le parezcas un/a pa-

yaso/a.
Salud. Cuidado con estos calores porque pue
den producirte lipotiminas. Evita salir en las ho
ras centrales del día y haz vida nocturna. 
Dinero. Puedes term inar el mes bajo cero. 
Programa. «La gran ilusión».

■ Perla Agra
, v j f  j v _  ¡

Del 26 de noviembre 
al 2 de diciembre de 2000

Géminis
22 mayo/21 junio 
Amor. No p ierdas 
la  e sp e ra n z a , aún 
q u e d a n  p e rs o n a s  
i n t e r e s a n t e s  que 
p u ed en  a p o rta r te  
m uchas cosas nue
vas que te servirán

de experiencia.
Salud. No esperes a que te duela todo el cuerpo 
para ir al médico, ya verás como lo que tienes es 
una tontería.
Dinero. No tendrás ni para pipas.
Programa. «Estación musical».

a

Cáncer
22 junio/22 julio  

Amor. Lo más lógi
co es que esta sema
na te toque d iscu 
sión , así que vete 
p rep a ran d o  para  
atravesar una verda
dera tormenta de ve
rano.

Salud. Buena semana, no tendrás ningún pro
blema y tendrás ganas de hacer muchas cosas, 
incluso trabajar.
Dinero. Tus problemas económicos se van a 
solucionar a lo largo de esta semana. 
Programa. «Nada es para siempre».

Libra
24 sep tiem b re /2 3  
octubre
Amor. Una persona 
ha puesto sus ojos 
en ti, pero  com o 
siempre necesitarás 
que te avisen para 
darte cuenta. Te cui
dado porque tu fal

ta de delicadeza puede cam biar su opinión res
pecto a ti.
Salud. I\i cabeza está en otro sitio y eso te afec
tará en todo, incluso en tus relaciones sexuales, 
que por cierto cada vez son más escasas. 
Dinero. Esta semana podrás respirar un poco 
más.
Programa. «La Prórroga».

Capricornio
23 d ic ie m b re / 20 

enero
Amor. Igual te llevas 
una sorpresita  y tu 
pareja no es como te 
la im ag inabas . De 
todas formas esta se
mana tendrás mucho 

tiempo para pensar acerca de esto.
Salud. Pierdes los nervios con mucha facilidad, 
procura relajarte porque todo esto es producto 
del estrés que sufres en el trabajo.
Dinero. Si tenías pensado pegarte unas vacacio
nes de lujo, puedes ir olvidándote, un gasto ines
perado te dejará fuera de juego.
Programa. «Sabor a ti».

Leo
23 julio/23 agosto 
Amor. T endrás  
una sem ana llena 
de sorpresas, aun
que no serán todas 
agradables. A pro
vecha el tiem po y 
d is f ru ta  de unos 
días realmente en

tretenidos.
Salud. Volverás a tener dolores de espalda y lo 
pasarás realmente mal, de todas formas con un 
poco de descanso te recuperarás.
Dinero. Gasta menos o te pasará lo de siempre. 
Programa. «Tendido 9».

Escorpio
24 octubre/ 22 no
viembre.
Amor. En los últi
mos días has hecho 
cosas de las que esta 
semana empezarás a 
arrepentirte. De to
das formas tu filoso- 

7 fía acerca del amor
no cambiará y seguirás siendo una especie de gu
rrumino sexual.
Salud. La espalda te dará más problemas de lo 
esperado, procura no estar tanto tiempo sentado 
en mala posición.
Dinero. Perderás una gran oportunidad de poder 
mejorar tu futuro.
Programa. «Alta tensión».

Acuario
21 enero/ 19 febrero 
Amor. El perdón de 
tu pareja dependerá 
de tu actitud durante 
esta  sem ana. Si le 
demuestras que eres 
capaz de cam biar y 
dejas de com portar

te como un niño, volverás a estar unido a tu pa
reja.
Salud. El calor te afectará demasiado durante 
estos días. Procura desenvolverte en ambientes 
frescos y no hagas grandes esfuerzos.
Dinero. El rumbo de tu econom ía cam biará, si 
antes iba hacia abajo ahora irá en picado. 
Programa. «Ver para creer».

r  i _____ i

.

Virgo
24 agosto/ 23 sept. 
Amor. No desperdi
cies más oportuni
dades, tu pareja ya 
te ha dado muchas 
ocasiones para que 
le d e m u e stre s  un 
poco de respeto  y 
puede que esta se

mana sea la última.
Salud. Ten cuidado si pasas mucho tiempo al sol. 
puedes coger una insolación.
Dinero. Esta semana tendrás que hacer frente a 
gastos ineludibles.
Programa. «La Tertulia de TVA».

Sagitario
23 n o v ie m b re /2 2  
dic.
Amor. Si eres de los 
que  c reen  c ie g a 
mente en la soltería, 
vas a cam biar muy 
pronto  de opinión 
p o rq u e  ap a rec e rá  
una  p e rso n a  que 
ocupará  todos los

sentidos.
Salud. Tendrás que hacerte un chequeo médico 
porque empezarás a tener achaques propios de 
tu edad.
Dinero. Tendrás suerte con Hacienda, te ha to
cado la devolución.
Programa. «Qué apostamos».

Piscis
20 febrero/ 20 mar
zo
Amor. Como sigas 
así vas a tener que 
l la m a r a Jesú s  
Puente para que te 
busque pareja. Eso 
sí, las prisas nunca

son buenas en este terreno.
Salud. La vista com ienza a fallarte poco a poco, 
tendrás que visitar al oftalmólogo para que rea
lice algunas pruebas.
Dinero. No pierdas la esperanza, si sabes jugar 
tus cartas puedes term inar el mes ganando un 
montón de dinero.
Programa. «Albacete pueblo a pueblo».
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EL TÚNEL ENTRE EL TALAUE Y CENAJO 
OCASIONARÍA GRAN PERJUICIO A ALBACETE

El consejero de Obras Públicas, 
Alejandro Gil, ha explicado en las 
Cortes regionales que el túnel que el 
Ministerio de Medio Ambiente preten
de construir entre los embalses de 
Talave y Cenajo para la conducción de 
los volúmenes trasvasados desde el 
Tajo al Segura produciría un gran im
pacto ambiental y agrícola en los ríos 
de la zona, especialmente el río Mun
do, agua abajo del Talave.

En esta zona, afirmó el consejero, 
con 8.000 hectáreas de regadío según 
la antigua Cámara Agrícola de Hellín, 
«se produciría un desecado de dicho 
río y una pérdida considerable de casi 
la totalidad de las hectáreas de rega
dío».

Gil señaló que esta obra fue apro
bada por el Gobierno central en 1999 
y contemplada en el proyecto del Plan 
Hidrológico Nacional, junto con otras 
acciones de «cirugía hidráulica como 
las conducciones del Talave-Jumilla- 
Yecla-Villena o las conexiones entre 
el Cenajo-Oeste de M urcia y 
Almería».

Así mismo, Alejandro Gil ha aña
dió que «de nuevo, resulta del todo in
aceptable que se plantee estas obras

con intereses claramente favorables al 
Levante español y perjudiciales para 
Castilla-La Mancha. Las directrices de 
la política hidráulica que seguimos 
defendiendo desde la Consejería de 
Obras Públicas va en la línea del man
tenimiento de los regadíos existentes 
en esta zona, dotándolos de estructu

ras modernas para un uso más eficiente 
y rentable del agua para así poder 
mantener las superficies de regadíos, 
junto con acciones encaminadas al 
mantenimiento ecológico de los nive
les de los ríos para el desarrollo agrí
cola, turístico e industrial de la zona, 
respetando el medio ambiente».

FUERTE APUESTA POR LA SOCIEDAD DE LA INFORMACIÓN
El consejero de Presidencia, Isidro 

Hernández Perlines, ha destacado el 
esfuerzo que está realizando el Gobier
no regional para conseguir que la Co
munidad Autónoma logre vencer los 
handicaps qe existen en la actualidad 
y asumir el reto que plantea la Socie
dad de la Información. “El objetivo es 
difundir e implantar en todos los rin
cones de la región las nuevas tecnolo
gías en el conjunto de la sociedad cas- 
tellano-manchega”.

Perlines afirmó que Castilla-La 
Mancha no está dispuesta a perder la 
oportunidad histórica que ahora se 
plantea para conseguir una transforma
ción económica, social y cultural a tra
vés de nuevas tecnologías. Para el con
sejero la sociedad de la información 
tiene como finalidad obtener y com
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partir información desde cualquier lu
gar y forma que se prefiera, valorán
dola como herramienta “muy podero
sa” en la creación de la riqueza y del 
empleo.

En este sentido dijo que las socie
dades que sean capaces de asimilar este 
nuevo instrumento serán más próspe
ras y las que no lo consigan encontra
rán más dificultades para avanzar.

El consejero explicó la estrategia 
que se seguirá en la región. Para ello 
se ha constituido Telecom Castilla-La 
Mancha para desplegar una red de ban
da ancha y se ha creado la Fundación 
Insula Barataría para poner en marcha 
un portal regional de internet que con
tribuya la difusión y promoción de las 
nuevas tecnologías entre los castella- 
no-manchegos.

\
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La Voz

15.000 MILLONES PARA ATENCION A LOS MAYORES
El presidente de Castilla-La Man

cha ha reiterado el compromiso del 
Gobierno regional con los mayores 
destinando 15.000 millones de pese
tas a la atención a la tercera edad de la 
comunidad autónoma.

Servicio de ayuda a domicilio, re
sidencias, centros de día, telea
sistencia, viajes de turismo social, son 
algunas de las prestaciones que llegan 
a los mayores castellano-manchegos 
desde la Junta de Comunidades, por
que, según afirmó el presidente regio
nal, “quiero que todas las personas que 
llegan a la jubilación estén tranquilas, 
ya que contarán con la atención que 
necesitan y merecen”.

La tercera edad ocupa el segundo 
lugar en las prioridades de atención 
social del Gobierno regional, ya que 
son los discapacitados quienes mere
cen ocupar el primer lugar y tienen el 
primer derecho en esta tierra, aseguró 
Bono. En este sentido, el jefe del Go
bierno anunció que a partir del próxi
mo año tendrán plazas en residencias 
de Castilla-La Mancha para atender a 
los “que no pueden valerse por si mis

mos .
Este compromiso con los mayores 

y discapacitados “se va a notar. Tene
mos dinero para hacerlo, funcionarios 
para que trabajen y políticos que no tie
nen su vida otra ambición que no sea 
resolver los problemas”, añadió Bono.

“Vamos a intentar que esta región 
esté a la cabeza de las regiones de Es
paña en la atención a sus mayores”, 
agregó el presidente, quien destacó que 
Castilla-La Mancha es la región espa
ñola que tiene la esperanza de vida más 
alta.

auRÉÍFMlP
REPUESTOS Y TALLERES MANCHEGOS

SDAD . COOP. LTA.

Concesionario Oficial
JORNADAS DE PUERTAS ABIERTAS 

los días 2 4 -2 5 -2 6  
de noviembre
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¿QUÉ OPINA SOBRE LA "PILDORA D
n c u e s t a  ¿ !

■ Inés bernad

S e trata de una última oportunidad 
para evitar embarazos no deseados 
sin recurrir a métodos más drásticos 

y traumáticos como el aborto. Se podrá ac
ceder a ella durante las horas posteriores 
a la relación sexual en caso de ausencia o 
fallo de un método anticonceptivo. Aunque 
nuestro país se sitúa a la cola de la Unión 
Europea en cuanto a natalidad se refiere 
los albaceteños parecen divididos a la hora 
de dar o no su aprobación

Me parece perfecto. Es interesante, tanto para hombres y 
mujeres en los casos que no se desee un embarazo. Creo 
que lo único que habría que mejorar es la posibilidad de 
conseguirla sin receta médica. Tengo entendido que en el 
extranjero es así. Este el único punto que podría mejorarse. 
Félix Pérez. 29 años. Comercial.

Creo que es positivo y que depende de una elección personal. 
Se trata de una protección frente a situaciones desagradables 
que se pueden presentar. Abre la puerta a la libertad y todo lo 
que beneficie al las relaciones de hombres y mujeres es 
importantísimo. Tener muchos hijos a veces no deseados sólo 
conduce al subdesarrollo y a otros problemas mayores.
José Lara. 60 años. Agente comercial prejubilado.

MANTENIMIENTO
PIVOTS
RIEGOS
ELECTRIFICACIONES

AGRINSALS.A.L.

Ctra. MURCIA Km. 8 - Tlf. (967) 24 38 42 - 24 45 52 
Fax. (967) 24 45 52 - Apdo. 1110 - 02080 ALBACETE

Existe cierta confusión entre esta píldora y la píldora abortiva. 
No sabría que decir sobre si es bueno o malo 
M§ Eugenia. 38 años. Ama de casa.

r

s.i.
PISOS DE OBRA NUEVA • ABRILLANTADO DE SUELOS DE SAIPOLAN, 

LINOLION - CRISTALIZADOS DE SUELOS DE MARMOL Y TERRAZO 
TRATAMIENTO DE PISOS DE BARRO Y GRES 

LIMPIEZA Y MANTENIMIENTO DE OFICINAS - LIMPIEZAS DE 
CRISTALES Y MARQUESINAS ■ LIMPIEZA DE LOCALES COMERCIALES 

LIMPIEZAS DE MOQUETAS -  LIMPIEZAS DE COMUNIDADES 
COLEGIOS, BANCOS Y ORGANISMOS PUBLICOS.

CONSULTE PRECIOS SIN COMPROMISO.
PUERTA DE MURCIA, 1 BAJO 

Teléfonos 967 24 40 82 Móvil (639) 69 39 99 
02002 A L B A C E T E

60/ LA VOZ DE ALBACETE

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Voz de Albacete, La. #204, 26/11/2000.



Lo encuentro positivo siempre y cuando no se abuse del 
uso de esas píldoras.
Eva García. 20 años. Estudiante de Relaciones 
laborales.

No sabía que esta píldora estaría disponible. Lo veo mal 
por razones religiosas, morales y éticas.
Amalia Lozano. 35 años. Blbllotecaria.

No estoy de acuerdo con el amor libre, pero siempre que 
se trate de evitar embarazos no deseados o tener que 
recurrir al aborto supongo que es bueno. La juventud tal 
vez lo necesite, aunque yo no soy muy partidaria. 
Josefa Muñoz. 59 años. Ama de casa.

Creo que es muy positivo. Así podremos, si llega el caso, 
decid ir con libertad sobre nuestro futuro. Por 
deslnformación o por error se producen embarazos en 
chicas muy jóvenes y estas situaciones pueden evitarse. 
Andrés Chumlllas. 26 años. Enfermero.

PARADOR DE A L B A C E T E

Ctra. nacional 301, Km. 251 - Albacete - reservas Tlf. 24 53 21 - Fax 24 32 71

Bodas, bautizos, 
com uniones, 

reuniones de trabajo, 
convenciones, 
presentaciones 
de productos

PARADORES
11»
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También nos escribe una anciana que vive apostada en el 
lecho del adiós para expresar sus quejas y aportar sus opi
niones sobre el cementerio, el crematorio y los humos hu
manos que producimos al pasar por la pira municipal.

“Señor concejal del Cementerio, soy una anciana de 98 
años que aguarda pacientemente que le llegue la hora. Vivo 
cerca del cementerio, lo que me crea cierta felicidad por el 
ahorro que harán mis hijos en el transporte cuando me depo
siten en el camposanto. Pero no va por ahí mi crítica, que 
está dirigida a los humos que echa la luminaria que han puesto 
para quemar a los muertos. No es que esté en contra de la 
tea, que no es eso, es que me ha regalado mi nieta una 
colonia de Chanel y no hay día que me la ponga y la pue
da oler. ¿La causa?, que esos 
humos que digo se me 
han metido en la sesera y 
me han quemado los 
vientos. Me la gaste a 
gotas o a almorzás el re
sultado es el mismo: P  
pego una olor a muerto 
que no hay vivo que la 
aguante, y lo malo es que 
no sé si es por la colonia 
o por los años. Me quejo 
a mi nieta y le digo que 
me traiga un perfume, 
que ya sabe usted que son 
más olorosos y más fuer
tes, pero ella me respon
de con conocimiento de 
causa y me dice que ten
go más género colonial 
en la casa que las perfu
merías Blanco y Negro.
Y no le falta razón.

No quiero cansarle 
mucho, por ello le voy a 
proponer un trato: uste
des me hacen el entierro 
gratis cuando fallezca y yo, que aunque no esté conforme 
con el quemazón tampoco lo recrimino, me presto a que me 
echen a la lumbre para ver si con lo bien que huelo, de tanta 
colonia que me he puesto, elimino, por fin, la pestuza que 
por estos lares habita.

Sin más por mi parte, Yaya Perfumada”.

Un vecino de Albacete que firma con el seudónimo “El 
recalentao” nos envía la siguiente misiva: “Estimado conce
jal de luces del Ayuntamiento capitalino, es muy de agrade
cer su loable trabajo por dotar a la ciudad de la mejor ilumi
nación, cosa que le confieso me agrada sobre todo cuando 
uno va paseando por esos jardines y la penumbra nos juega 
malas pasadas, como es pisar la mierda que los perros y sus 
dueños dejan en el suelo. No va por ahí mi queja no, que eso 
lo valoro y más de lo que se pueda imaginar. Lo mío, digo, es 
la jugarreta que me ha hecho al instalar una farola justo al 
lado del árbol donde me daba los recalentones de fin de se
mana. Uno, que es obrero hasta sus últimas consecuencias, 
no ha podido acceder al coche ni al pisito de alquiler, con lo 
que los apretones me los tengo que curar, junto a mi propia, 
en el parque de la esquina. Era feliz, se lo juro, porque cada 
uno se conforma con lo que tiene, pero su desenfreno por 
instalar bombillas e iluminar hasta el cachito de infierno que 
me tenía reservado al volver de casa, me ha sometido al más 
cruel de los castigos, buscar otro rinconcito donde desaho
gar el cuerpo y darle rienda suelta a los demonios que lleva 
uno dentro, es decir al follisqueo. Y ahora, por su culpa, que 
no digo yo que la tenga del todo, ya que lo suyo es dotar a la 
ciudad de los mejores servicios, me veo en una triple encru
cijada: Primera, cambiar de modus vivendi y no hacer 
marranerías hasta el casorio, con lo difícil que es esa empre
sa; segunda, buscar un nuevo árbol en lugar lúgubre donde 
restregar mis costillas y ocultar mis vergüenzas; o tercera, 
pegarle una pedráda a la bombilla y cometer un acto ilícito.

Sepa usted, señor concejal, que estoy a la espera de su 
respuesta. Le ruego que no tarde mucho porque las ganas 
aprietan.

Muy atentamente le saluda “El recalentao”.

Deprisa, deprisa que la vida se acaba
Un tercer vecino nos envía un telegrama con el siguiente 

texto: “Señores de La Voz. He comprado a mi hijo moto. El 
día estreño se dio piña consideración. Está hospitalizado. La 
moto hecha mierda. Dicen médicos se curará. Me arrepiento 
regalo. Corría en circuito Universidad. La policía asoma lo 
justo. El parte dice: joven se da “galleta” con vespino a 100 
km. hora. ¿Está juventud loca o me engañaron con vespino y 
me dieron Ducatti? Pido más vigilancia.

Atentamente Padre “El Vaquilla”.

Anciana ofrece un trato
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elecciones
de Consejos Escolares

Del 20 de noviembre al 4 de diciembre

La educación nos interesa a todos

Junta de Comunidades de

Castilla-La Mancha
www.jccm.es

Es un bien público que necesita tu aportación
A lu m n a d o , m a d re s  y  p a d re s , p e rso n a l no  
d o c e n te  y  p ro fe s o ra d o , e s tá n  lla m a d o s  a 
c o n s tru ir  el s is te m a  e d u c a tiv o  q ue  
n ece s ita  C a s tilla -L a  M a n c h a .
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